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±̈h5bN {[h±h 
±łȌŜƴƝ ǎǇƻƭǳƻōőŀƴŞΣ ŘǊȌƝǘŜ Ǿ ǊǳŎŜ ŘǊǳƘŞ őƝǎƭƻ wƻȊŘǊƻƧƻǾƛŎƪŞƘƻ ȊǇǊŀǾƻŘŀƧŜΦ Wŀƪ ƧǎǘŜ ǎƛ ƧƛǎǘŠ ǾǑƛƳƭƛΣ ǘƻǘƻ Ǿȅπ
ŘłƴƝ ƧŜ ƻōƧŜƳƴŠƧǑƝ ƴŜȌ ǇǊǾƴƝ őƝǎƭƻΦ WǎƳŜ ǾŜƭƳƛ ǊłŘƛΣ ȌŜ ǎŜ ǎŀƳƛ ȊŀǇƻƧǳƧŜǘŜ ŀ ǇƻƳłƘłǘŜ ƴłƳ ǘǾƻǌƛǘ wƻȊŘǊƻƧƻπ
ǾƛŎƪȇ ȊǇǊŀǾƻŘŀƧΣ ƪǘŜǊȇ ƧŜ ǇǊƻ ƴłǎ ǾǑŜŎƘƴȅ ς ƻōőŀƴȅ wƻȊŘǊƻƧƻǾƛŎΦ ± ǘƻƳǘƻ őƝǎƭŜ ƴŀƧŘŜǘŜ ȊŀƧƝƳŀǾŞ ǊƻȊƘƻǾƻǊȅΣ 
ƴƻǾƛƴƪȅ ȊŜ ȊŀǎǘǳǇƛǘŜƭǎǘǾŀΣ ƛƴŦƻǊƳŀŎŜ ƻ ǘǊŀŘƛőƴƝŎƘ IƻŘŜŎƘ ŀ ǎǾłǘŎƝŎƘ ƧŀǊŀ ς ±ŜƭƛƪƻƴƻŎƝŎƘΣ Řƻǘkneme se ob-
ƭŀǎǘƛ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀǘƛǾƴƝƘƻ ǊƻȊǇƻőǘǳ ŀ ƻōƭŀǎǘƛ ƻŘǇŀŘǻΣ ǇǌƛǇǊŀǾƛƭƛ ƧǎƳŜ ǇǊƻ Ǿłǎ ƛƴǎǇƛǊŀǘƛǾƴƝ ǇƻȊǾłƴƪȅ ŀ ƻǇŠǘ ƪǌƝȌƻǾƪǳ 
ƪŜ ƪłǾŠΦ  tƻƪǳŘ ōǳŘŜǘŜ ƳƝǘ Ƨŀƪȇƪƻƭƛ ŘƻǘŀȊ, ǇǌƛǇƻƳƝƴƪǳ ƴŜōƻ ƴłƳŠǘΣ ƻȊǾŠǘŜ ǎŜ ǇǊƻǎƝƳ ƴŀ ƴŀǑƛ ŀŘǊŜǎǳ: zpra-
vodaj@rozdrojovice.cz. 

±ŀǑŜ ǊŜdakce 

 
VELIKONOCE 

Velikonoce ς ǎƭŀǾƴƻǎǘ ƴŀǑŜƘƻ ǾȅƪƻǳǇŜƴƝΦ ¢ȅǘƻ 
ǎǾłǘƪȅ ƳŀƧƝ ǇǻǾƻŘ v ŘŠƧƛƴłŎƘ ǾȅǾƻƭŜƴŞƘƻ ƴłǊƻŘŀ ŀ 
ǳȌ ǎłƳ ƴłȊŜǾ ǇǊƻȊǊŀȊǳƧŜΣ ȌŜ ƧŘŜ ƻ ǾŜƭƛƪŞ ǾŠŎƛΣ ƪǘŜπ
ǊȇƳƛ .ǻƘ ƻǎǾƻōƻŘƛƭ LȊǊŀŜƭŎŜ Ȋ ŜƎȅǇǘǎƪŞƘƻ ƻǘǊƻŎǘǾƝΦ 
WŘŜ ƻ ǳŘłƭƻǎǘƛΣ ƪǘŜǊŞ ǎŜ ƻŘŜƘǊłƭȅ ǾƝŎŜ ƴŜȌ мллл ƭŜǘ 
ǇǌŜŘ YǊƛǎǘŜƳΦ 
{łƳ ǾȇȊƴŀƳ ǘƻƘƻǘƻ ǎƭƻȌŜƴŞƘƻ ǎƭƻǾŀ ƴŀǇƻǾƝŘł αǾŜπ
ƭƛƪŞ ƴƻŎƛά ς ƴƻŎ ǇƻǎƭŜŘƴƝ ŜƎȅǇǘǎƪŞ Ǌłƴȅ ς smrt prvo-
ǊƻȊŜƴȇŎƘ-ƪŘȅ ōȅƭȅ ǳŎƘǊłƴŠƴȅ ƛȊǊŀŜƭǎƪŞ ǇǌƝōȅǘƪȅ 
ƻȊƴŀőŜƴŞ ōŜǊłƴƪƻǾƻǳ ƪǊǾƝΣ ƴƻŎΣ ƪŘȅ LȊǊŀŜƭ ǇǊƻǑŜƭ 
włƪƻǎƻǾȇƳ ƳƻǌŜƳ Ȋ dosahu Egypta.  
¢ŀƪŞ WŜȌƝǑ ǑŜƭ Řƻ WŜǊǳȊŀƭŞƳŀ ǎŜ ǎǾȇƳƛ ǳőŜŘƴƝƪȅ ƴŀ 
ǘȅǘƻ ǎǾłǘƪȅΦ bŜƧǇǊǾŜ ƧŜ ǾƝǘłƴ ƴŀŘǑŜƴȇƳƛ ŘŀǾȅ ς toto 
ǎƛ ǇǌƛǇƻƳƝƴłƳŜ ƴŀ YǾŠǘƴƻǳ ƴŜŘŠƭƛΣ ƪǘŜǊƻǳ ȊŀőƝƴł 
{Ǿŀǘȇ όƴŜōƻ ǘŀƪŞ ǇŀǑƛƧƻǾȇύ ǘȇŘŜƴΦ ¢ŜȄǘȅ Ǉǌƛ ōƻƘƻπ
ǎƭǳȌōłŎƘ ƴłƳ ǇǌƛǇƻƳƝƴŀƧƝ ǊȅŎƘƭȇ ǇǊǻōŠƘ ǳŘłƭƻǎǘƝΦ 
bŀ ½Ŝƭƴȇ őǘǾǊǘŜƪ ǎƭŀǾƝƳŜ ǇǌƛǇƻƳƝƴƪǳ ǇƻǎƭŜŘƴƝ ǾŜπ
őŜǌŜΣ ƪŘȅ WŜȌƝǑ ƴŀŘ ŎƘƭŜōŜƳ ŀ ǾƝƴŜƳ ǾȅǎƭƻǾǳƧŜ Ǿȅπ
ŘłƴƝ ǎǾŞƘƻ ǘŠƭŀ ŀ  ǇǊƻƭƛǘƝ ǎǾŞ ƪǊǾŜ ŀ ǇǌłƴƝƳ αǘƻ ƪƻπ
ƴŜƧǘŜ ƴŀ Ƴƻǳ ǇŀƳłǘƪǳά ǳǎǘŀƴƻǾǳƧŜ ƴƻǾƻȊłƪƻƴƴƝ 
ƻōŠǙ ς eucharistii.  
tƻ ǾŜőŜǌƛ ǎŜ ƻŘŜōŜǊŜ Řƻ DŜǘǎŜƳŀƴǎƪŞƘƻ ŘǾƻǊŎŜΣ 
ƪŘŜ ƧŜ ȊŀǘőŜƴ ŀ ƻŘǾŜŘŜƴ ǇǌŜŘ ǾŜƭŜǊŀŘǳ ƪ ǾȇǎƭŜŎƘǳΦ 
bŀƪƻƴŜŎ ǎŜ ƻŎƛǘł ǇǌŜŘ tƛƭłǘŜƳΣ ƪǘŜǊȇ ƴŜǊŀŘ a z do-
ƴǳŎŜƴƝ ǇƻǘǾǊŘƝ ǘǊŜǎǘ ǎƳǊǘƛ ŀ ǾȅŘł WŜȌƝǑŜ ƪ ǳƪǌƛȌƻπ
ǾłƴƝΦ ¢ƝƳ ƧŜ ƴŀǇƭƴŠƴƻ ǘƻΣ Ŏƻ WŜȌƝǑ ǇǌŜŘŜǑƭŞƘƻ ŘƴŜ 
ƴŀȊƴŀőƛƭΥ ǘŠƭƻΣ ƪǘŜǊŞ ǎŜ Ȋŀ Ǿłǎ ǾȅŘłǾłΣ ƪǊŜǾ ǇǊƻƭƛǘł 
ƴŀ ƻŘǇǳǑǘŠƴƝ ƘǌƝŎƘǻΦ tƻ ƴŠƪƻƭƛƪŀ ƘƻŘƛƴłŎƘ ƴŀ ƪǌƝȌƛ 

ǳƳƝǊłΣ ǇǊƻ Ƨƛǎǘƻǘǳ Ƴǳ ǾƻƧłƪ ǇǊƻōƻŘƴŜ ǎǊŘŎŜΦ YǾǻli 
ǾŜƭƪȇm ǎǾłǘƪǻƳ ƧŜ ǎƶŀǘ Ȋ ƪǌƝȌŜ ŀ ƴŀǊȅŎƘƭƻ Ǉƻπ
ƘǌōŜƴΧ ŀ ǇǊǾƴƝ ŘŜƴ Ǉƻ ǎƻōƻǘŠ ƧŜ ǾȊƪǌƝǑŜƴΦ όα{ƳǊǘ ŀ 
ȌƛǾƻǘ ǎŜ ǎǘǌŜǘƭƛΣ ǇƻŘƛǾƴȇ ǎƻǳōƻƧ ǎǾŜŘƭƛΣ tłƴ ȌƛǘƝ ǳǎƳǊπ
ŎŜƴ ǾƭłŘƴŜ ȌƛǾȇΦάύ 
¢ƻ ƻǎƭŀǾǳƧŜƳŜ ƻ ǾŜƭƛƪƻƴƻőƴƝ ǾƛƎƛƭƛƛΣ ƴŜƧǾŠǘǑƝ ǎƭŀǾπ
ƴƻǎǘƛ ƪǌŜǎǙŀƴǎƪŞƘƻ ǊƻƪǳΦ  tǌƛ ǘŞǘƻ ōƻƘƻǎƭǳȌōŠ Ȋŀ-

ȊƴƝǾł ƳƴƻƘƻ ǘŜȄǘǻ Ȋ .ƛōƭŜ ǾőŜǘƴŠ ǵǊȅǾƪǳ ƻ ǇǌŜπ
ŎƘƻŘǳ LȊǊŀŜƭƛǘǻ wǳŘȇƳ ƳƻǌŜƳΣ ŀ ǾǑŜ ǾǊŎƘƻƭƝ ǊŀŘƻǎǘπ
ƴƻǳ ȊǇǊłǾƻǳ Ȋ ŜǾŀƴƎŜƭƛŀΣ ȌŜ ƘǊƻō (ȊŀǇŜőŜǘŠƴȇ ŀ 
ƻǇŀǘǌŜƴȇ ǎǘǊłȌƝ) ƧŜ ǇǊłȊŘƴȇΦ YǌŜǎǙŀƴǎƪŞ ±ŜƭƛƪƻƴƻŎŜ 
ƴłƳ ǘŜŘȅ ǇǌƛǇƻƳƝƴŀƧƝ ǾǊŎƘƻƭ WŜȌƝǑƻǾŀ ǇƻȊŜƳǎƪŞƘƻ 

wƻȊŘǊƻƧƻǾƛŎƪȇ 

zpravodaj 2/2019 

±ȅŘłǾł ƻōŜŎ wƻȊŘǊƻƧƻǾƛŎŜ - zdarma 



2 wƻȊŘǊƻƧƻǾƛŎƪȇ ȊǇǊŀǾƻŘŀƧ 2/2019 

 

ȌƛǾƻǘŀΣ ƪŘȅ Ǉǌƛ ōƻƘƻǎƭǳȌōłŎƘ ȊǇǌƝǘƻƳƶǳƧŜƳŜ ǳŘłπ
ƭƻǎǘƛ ǾŜŘƻǳŎƝ ƪ ƴŀǑŜƳǳ ǾȅƪƻǳǇŜƴƝΦ tǌƛ ǇǊƻȌƝǾłƴƝ ±Ŝƭπ
ƪŞƘƻ tłǘƪǳ ǎƛ ƳǻȌŜƳŜ ǳǾŠŘƻƳƛǘ ǎǾƻǳ ŎŜƴǳΣ ǇǊƻπ
ǘƻȌŜ WŜƘƻ ƪǊŜǾ ƴŀ ƪǌƝȌƛ ǇǊƻƭƛǘł ƧŜ ǾȇƪǳǇƴȇƳ ƛ Ȋŀ ƳŞ 
ƘǌƝŎƘȅΦ ! ƻ ƴŜŘŠƭƴƝƳ Ǌłƴǳ ǎǾƻǳ ƴŜǎƳǊǘŜƭƴƻǎǘΣ ǇǊƻπ
ǘƻȌŜ WŜƘƻ ŎŜǎǘŀ ƧŜ ƛ ƴŀǑŜ ŎŜǎǘŀΦ tǌƛ ȊǇǊłǾŠ ƻ 

ǇǊłȊŘƴŞƳ ƘǊƻōǳ ǾŠǌƝƳΣ ȌŜ ǾȅǇǊłȊŘƴƝ ƛ ƴŀǑŜ ƘǊƻōȅ 
ŀȌ ƴłǎ ȊŀǾƻƭłΥ ±ǎǘŀƶ őƭƻǾŠőŜΣ ƴŜǎǘǾƻǌƛƭ ƧǎŜƳ ǘŠΣ ŀōȅǎ 
ǘŀŘȅ ƘƴƛƭΣ ǎǘǾƻǌƛƭ ƧǎŜƳ ǘŠ ƪ nesmrtelnosti.  
¢ƻ ƧŜΣ ƳȅǎƭƝƳΣ ŘǻǾƻŘ ƪ ǘŞ ƴŜƧǾŠǘǑƝ ƻǎƭŀǾŠΦ  
tǌŜƧƛ ǾłƳ ǇƻȌŜƘƴŀƴŞ ±ŜƭƛƪƻƴƻŎŜΦ 

 
tΦ tŀǾŜƭ CŀǘŠƴŀΣ ōȅǎǘǊŎƪȇ ŦŀǊƴƝ Ǿƛƪłǌ

 
 

Z[9t~9bN 5htw!±bN 5h{TUPNOSTI ς {a=w BRNO 
bŜȊŀƴŜŘōŀǘŜƭƴȇƳ ǇŀǊŀƳŜǘǊŜƳ ƪǾŀƭƛǘȅ ōȅŘƭŜƴƝ ƧŜ 
ŘƻǇǊŀǾƴƝ ŘƻǎǘǳǇƴƻǎǘΣ ƪǘŜǊł ƻǾƭƛǾƶǳƧŜ ǘŀƪŞ ǊƻȊǾƻπ
ƧƻǾȇ ǇƻǘŜƴŎƛłƭ ƻōŎŜΦ 5ƻǇǊŀǾƴƝ ŘƻǎǘǳǇƴƻǎǘ ǎŜ ƻōπ
ǾȅƪƭŜ ŘŠƭƝ ǇƻŘƭŜ ŘƻǇǊŀǾƴƝƘƻ ǇǊƻǎǘǌŜŘƪǳ όōǳǎΣ ŀǳǘƻ 
ŀǘŘΦύ ŀ ǇƻŘƭŜ ŎƝƭƻǾŞƘƻ ƳƝǎǘŀΦ tǊƻ ƴŀǑƛ ƻōŜŎ ƧŜ ƧƛǎǘŠ 
ŘǻƭŜȌƛǘł ŘƻōǊł ŘƻǇǊŀǾƴƝ ŘƻǎǘǳǇƴƻǎǘ ŀǳǘŜƳ Řƻ 
.ǊƴŀΦ ¢ŀǘƻ ǘǊŀǎŀ Ƴł ƴŠƪƻƭƛƪ ǎƭŀōȇŎƘ ƳƝǎǘ ς ǎǾŠǘŜƭƴł 
ƪǌƛȌƻǾŀǘƪŀ YƴƝƴƛőǎƪł κ .ȅǎǘǊŎƪł όǳ ¦bL Ih..¸ύΣ ǎǾŠπ
ǘŜƭƴł ƪǌƛȌƻǾŀǘƪŀ YƴƝƴƛőǎƪł κ ±Ŝǎƭŀǌǎƪł όǳ ŀǳǘƻǎŀƭƻƴǳ 
.{!ǳǘƻύ ŀ ƴłƧŜȊŘ ƴŀ ƳŠǎǘǎƪȇ ƻƪǊǳƘ όǘƧΦ ǳƭƛŎƛ ¿ŀōƻπ
ǾǌŜǎƪƻǳύΦ {ƭŀōł ƳƝǎǘŀ ȊǇǻǎƻōǳƧƝ ŘƻǇǊŀǾƴƝ ȊłŎǇȅΣ 
ȊŜƧƳŞƴŀ Ǿ ƻōŘƻōƝ ǊŀƴƴƝ ŀ ǾŜőŜǊƴƝ ŘƻǇǊŀǾƴƝ ǑǇƛőƪȅ 
ǾŜ ǾǑŜŘƴƝŎƘ ŘƴŜŎƘΣ ǎ ǊƻǎǘƻǳŎƝƳ ǇƻőǘŜƳ ŀǳǘ ǎŜ ǘȅ 
kolony ǇƻǎǘǳǇƴŠ ǎǘłǾŀƧƝ ŘŜƭǑƝƳƛΦ 
5ƻōǊƻǳ ȊǇǊłǾǳ ƧŜΣ ȌŜ ƴŀ ƻŘǎǘǊŀƴŠƴƝ ǎƭŀōȇŎƘ ƳƝǎǘ ǎŜ 
ƧƛȌ ǇǊŀŎǳƧŜΦ .ȅƭŀ ȊŀƘłƧŜƴŀ ŘƻǎǘŀǾōŀ ƳŠǎǘǎƪŞƘƻ ƻƪπ
ǊǳƘǳ ƳŜȊƛ YǊłƭƻǾƻǇƻƭǎƪȇƳ ŀ tƛǎłǊŜŎƪȇƳ ǘǳƴŜƭŜƳ, 
ƪǘŜǊł ǊƻȊǑƝǌƝ ǇƻőŜǘ ƧƝȊŘƴƝŎƘ ǇǊǳƘǻ ŀ ǳƳƻȌƴƝ ǘŀƪ Ǉƭȅπ
ƴǳƭŞ ƴŀƧŜǘƝ ƴŀ ƳŠǎǘǎƪȇ ƻƪǊǳƘΣ ǎǘŀǾōŀ ōǳŘŜ ǇǊƻǾŜπ
ŘŜƴŀ ǾŜ ŘǾƻǳ ŦłȊƝŎƘ ŀ ƳŠƭŀ ōȅ ōȇǘ ƪƻƳǇƭŜǘƴŠ Řƻπ
ƪƻƴőŜƴŀ Ǿ ǊƻŎŜ нлннΦ ±Ŝ ǾƛȊǳŀƭƛȊŀŎƛ ƧŜ ȊƴłȊƻǊƴŠƴŀ 
podoba ƪǌƛȌƻǾŀǘƪȅΣ ƪǘŜǊł ƧŜ Ǿ ǎƻǳőŀǎƴŞ ŘƻōŠ ƳƝǎπ
ǘŜƳ őŀǎǘȇŎƘ ŘƭƻǳƘȇŎƘ ƪƻƭƻƴΦ  

zdroj: www.pk-archika.cz 

 
5ŀƭǑƝƳ ƳƝǎǘŜƳ ǾŜ ǎƳŠǊǳ Ȋ ƴŀǑƝ ƻōŎŜ Řƻ .Ǌƴŀ ƧŜ ƪǌƛπ
ȌƻǾŀǘƪŀ YƴƝƴƛőǎƪł κ ±Ŝǎƭŀǌǎƪł όǳ ŀǳǘƻǎŀƭƻƴǳ 
BSAuto)Σ ǾƛȊ ƻōǊłȊŜƪ ƴƝȌŜΦ aŠǎǘƻ .Ǌƴƻ ȊǾŀȌǳƧŜ 

ƳƻŘŜǊƴƛȊŀŎƛ όǊƻȊǑƝǌŜƴƝύ ǳƭƛŎŜ YƴƝƴƛőǎƪł ŀ ȊƳŠƴǳ 
ȊƳƝƴŠƴŞ ƪǌƛȌƻǾŀǘƪȅ ƴŀ ƳƛƳƻǵǊƻǾƶƻǾƻǳΦ ±ȊƘƭŜŘŜƳ 
k ƻƘǊƻƳƴŞ ǾȇǑƛ ŎŜƭƪƻǾŞ ƛƴǾŜǎǘƛŎŜ ǎŜ ƻōłǾłƳΣ ȌŜ 
ǘƻǘƻ ǇǊƻōŠƘƴŜ ŀȌ Ǿ ŘŀƭŜƪŞ ōǳŘƻǳŎƴƻǎǘƛΦ tǊƻōƭŞƳ 
ǘŞǘƻ ƪǌƛȌƻǾŀǘƪȅΣ ƪǘŜǊȇƳ Ƨǎƻǳ ǊŀƴƴƝ ƪƻƭƻƴȅ ǎƳŠǊŜƳ 
do Brna k ƳŠǎǘǎƪŞƳǳ ƻƪǊǳƘǳΣ ōȅ ƳƻƘƭ ōȇǘ ŀƭŜǎǇƻƶ 
őłǎǘŜőƴŠ ȊƳƝǊƴŠƴ ǇƻƳŠǊƴŠ ǎƪǊƻƳƴȇƳΣ ŀ ǘŜŘȅ ƭŜǾπ
ƴȇƳ ǌŜǑŜƴƝƳ ς ǊƻȊǑƝǌŜƴƝƳ ǎƳŠǊǳ ƪ ƳŠǎǘǎƪŞƳǳ ƻƪπ
ruhu z ƧŜŘƴƻƘƻ ƴŀ ŘǾŀ ƧƝȊŘƴƝ ǇǊǳƘȅΦ {ǾŠǘŜƭƴł ƪǌƛȌƻπ
Ǿŀǘƪŀ ōȅ Ǉŀƪ ƳŠƭŀ ŘǾƻƧƴłǎƻōƴƻǳ ƪŀǇŀŎƛǘǳΣ ŎƻȌ ōȅ 
ƳƻƘƭƻ ƪƻƭƻƴȅ ǾȇǊŀȊƴŠ ƻƳŜȊƛǘΦ ¢ƻǘƻ ǎŀƳƻȊǌŜƧƳŠ Ƴł 
smysl realizoǾŀǘ ŀȌ Ǉƻ ŘƻƪƻƴőŜƴƝ ǾŜƭƪŞ ƳƛƳƻǵǊƻǾπ
ƶƻǾŞ ƪǌƛȌƻǾŀǘƪȅ ƳŠǎǘǎƪŞƘƻ ƻƪǊǳƘǳΣ ƪǘŜǊł ƧŜ ȊƳƝπ
ƴŠƴŀ Ǿ ǇǌŜŘŎƘƻȊƝƳ ƻŘǎǘŀǾŎƛΦ {ƴŀŘ ǎŜ ǇƻŘŀǌƝ ǇǌŜπ
ǎǾŠŘőƛǘ aŠǎǘƻ .Ǌƴƻ ƪ ǊŜŀƭƛȊŀŎƛ ǊȅŎƘƭŞƘƻ ȊƭŜǇǑŜƴƝΦ  

zdroj: seznam.cz 

 
tƻǎƭŜŘƴƝƳ ǎƭŀōȇƳ ƳƝǎǘŜƳΣ ƪǘŜǊŞƳǳ ǎŜ ǾŠƴǳƧŜ 
ǘŜƴǘƻ őƭłƴŜƪΣ ƧŜ ǎƭƻȌƛǘł ƪǌƛȌƻǾŀǘƪŀ YƴƝƴƛőǎƪł ς Bys-
ǘǊŎƪł όǳ ¦bL HOBBY)Σ ǘȇƪŀƧƝŎƝ ǎŜ ŘǾƻǳ ƪǊŀƧǎƪȇŎƘ ǎƛƭπ
ƴƛŎ όLLκоуп ŀ LLLκоупсύ ŀ ƪǌƝȌŜƴƝ ǘǊŀǘƛ ǘǊŀƳǾŀƧŜΦ aŠǎǘπ
ǎƪł őłǎǘ .Ǌƴƻ ς YƴƝƴƛőƪȅ ƴŜŎƘŀƭŀ ȊǇǊŀŎƻǾŀǘ ǇǊƻƧŜƪǘ 
ƳƛƳƻǵǊƻǾƶƻǾŞ ƪǌƛȌƻǾŀǘƪȅΣ ƧŜƘƻȌ ŀǳǘƻǊŜƳ ƧŜ Řƻπ
ǇǊŀǾƴƝ ƛƴȌŜƴȇǊ YŀƭőƝƪΦ bŀ ŀƪǘǳłƭƴƝ ǇƻŘƻōǳ ǇǊƻƧŜƪǘǳ 
όǵƴƻǊ нлмфύ ǎŜ ƳǻȌŜǘŜ ǇƻŘƝǾŀǘ ƴŀ ƻōǊłȊƪǳ ƴŀ ƪƻƴŎƛ 
őƭłƴƪǳΦ  
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±Ȋƴƛƪƭŀ ōȅ ǾŜƭƪł ƻƪǊǳȌƴƝ ƪǌƛȌƻǾŀǘƪŀ Ǿ ǵǊƻǾƴƛ ǘŜǊŞƴǳΣ 
ǎŀƳƻȊǌŜƧƳŠ ōŜȊ ǎǾŠǘŜƭƴȇŎƘ ǎŜƳŀŦƻǊǻΦ YǊǳƘƻǾȇ ƻōπ
ƧŜȊŘ ǎŜ ŘǾŠƳŀ ƧƝȊŘƴƝƳƛ ǇǊǳƘȅ ōȅ ǎƭƻǳȌƛƭ ƪ ōŜȊǇŜőπ
ƴŞƳǳ ŀ ŜƭŜƎŀƴǘƴƝƳǳ ǊƻȊƧŜȊŘǳ ŀǳǘ Řƻ ǾǑŜŎƘ ǎƳŠǊǻΣ 
ƳƛƳƻ ƧƛƴŞ ǘŀƪŞ Řƻ ǎƳŠǊǳ ȊǾŀȌƻǾŀƴŞƘƻ ƻōŎƘǾŀǘǳ 
YƴƝƴƛőŜƪ ƻƪƻƭƻ ¦bL Ih..¸Φ tƻŘ ƪǊǳƘƻǾȇƳ ƻōƧŜȊπ
ŘŜƳ ōȅ ǇǊƻŎƘłȊŜƭȅ ȊŀƴƻǌŜƴŞ ǘǊŀƳǾŀƧƻǾŞ ƪƻƭŜƧŜ ŀ 
ƧŜŘŜƴ ǇǊǳƘ ǇǊƻ ŀǳǘŀ ǾŜ ǎƳŠǊǳ ȊŜ ǎǘǌŜŘǳ ƳŠǎǘŀ Řƻ 
.ȅǎǘǊŎŜΦ {ƛƭƴƻǳ ǎǘǊłƴƪƻǳ ǘƻƘƻǘƻ ǌŜǑŜƴƝ ƧŜ ƳƻȌnost 
ƴŜǇǌŜǊǳǑŜƴȇŎƘ ǇǊǳƘǻ .ȅǎǘǊŎ ς ǎǘǌŜŘ .Ǌƴŀ Ǿ obou 
ǎƳŠǊŜŎƘΣ ǘŜŘȅ ƳƻȌƴƻǎǘƛ ǇǊǻƧŜȊŘǳ ŀǳǘ Ǿ ƴŜƧǎƛƭƴŠƧǑƝŎƘ 
ǎƳŠǊŜŎƘ ōŜȊ ƻƳŜȊŜƴƝΦ 5ƻōǊȇƳ ǊȅǎŜƳ ǇǊƻƧŜƪǘǳ ƧŜ 
ȊŀŎƘƻǾłƴƝ ǎǘłǾŀƧƝŎƝŎƘ ȊŀǎǘłǾŜƪ aI5 ŀ ǎƴƝȌŜƴƝ Ƙƭǳőπ
ƴƻǎǘƛ ōŜȊ ƴǳǘƴƻǎǘƛ ǊƻȊǎłƘƭȇŎƘ ǇǊƻǘƛƘƭǳƪƻǾȇŎƘ ǎǘŠƴ 
vzhledem k ǘƻƳǳΣ ȌŜ ǌŜǑŜƴƝ ƴŜǳǾŀȌǳƧŜ ȌłŘƴȇ ǵǎŜƪ 

ƴŀ ŜǎǘŀƪłŘŠΣ ȊŜ ƪǘŜǊŞ ǎŜ Ƙƭǳƪ ǑƝǌƝ ǾŜƭƳƛ ƻŎƘƻǘƴŠ ŀ 
ŘŀƭŜƪƻΦ tǌŜŘǇƻƪƭłŘŀƴŞ ŎŜƴŀ ƛƴǾŜǎǘƛŎŜ ƧŜ ŀǎƛ мсл ƳƛƭΦ 
YőΣ ŎƻȌ ƧŜ ǾȊƘƭŜŘŜƳ ƪ ǌŜǑŜƴƝ ǾŜƭƳƛ ǎƭƻȌƛǘŞ ƪǌƛȌƻǾŀǘƪȅ 
ŎŜƴŀ ǇƻƳŠǊƴŠ ǇǌƝȊƴƛǾłΦ aŠǎǘƻ .Ǌƴƻ ŀ WƛƘƻƳƻǊŀǾǎƪȇ 
kraj nynƝ ȊǾŀȌǳƧƝ ƳƻȌƴƻǎǘƛ ȊƭŜǇǑŜƴƝ ǘŞǘƻ ƪǌƛȌƻǾŀǘƪȅΦ 
½ŀ ƴŀǑƛ ƻōŜŎ ǎŜ ōǳŘǳ ǎƴŀȌƛǘ ǇƻŘǇƻǊƻǾŀǘ ǊȅŎƘƭƻǳ 
ǎǘŀǾōǳ ǘŞǘƻ ƳƛƳƻǵǊƻǾƶƻǾŞ ƪǌƛȌƻǾŀǘƪȅΣ ƪǘŜǊŞ ōȅ 
ȊƪǊłǘƛƭŀ őŀǎ ƴǳǘƴȇ ǇǊƻ ŎŜǎǘǳ Řƻ ŀ Ȋ .Ǌƴŀ ȊŜƧƳŞƴŀ 
v ŘƻōŠ ŘƻǇǊŀǾƴƝŎƘ ǑǇƛőŜƪΣ ŀ ƪǘŜǊł ŘƝƪȅ ǌŜǑŜƴƝ ƪǊǳπ
ƘƻǾȇƳ ƻōƧŜȊŘŜƳ ȊǾȇǑƝ ŘƻǇǊŀǾƴƝ ōŜȊǇŜőƴƻǎǘΦ {ƻǳπ
őŀǎƴł ǎƭƻȌƛǘł ǇƻŘƻōŀ ƪǌƛȌƻǾŀǘƪȅ ƧŜ ǇǊƻ ƳŞƴŠ Ȋƪǳπ
ǑŜƴŞ ǌƛŘƛőŜ ƴŜōƻ ǌƛŘƛőŜ ȊŜ ǾȊŘłƭŜƴŠƧǑƝŎƘ ƻōƭŀǎǘƝ Ƴŀπ
ǘƻǳŎƝΣ ŀ ǇǊƻǘƻ ƴŀ ƴƝ ŘƻŎƘłȊƝ ƪ őŀǎǘȇƳ ƴŜƘƻŘłƳΦ 
 

 Karel Taft 

 

 
ȊŘǊƻƧΥ LƴƎΦ YŀƭőƝƪ 
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Z h.9/bN KRONIKY 
WŜǑǘŠ Ǿ ǇƻǎƭŜŘƴƝŎƘ ƭŜǘŜŎƘ ƳƛƴǳƭŞƘƻ мфΦ ǎǘƻƭŜǘƝ ǾȌŘȅ 
ǾŜőŜǊ ǇǌŜŘ мΦ ƪǾŠǘƴŜƳ ǇłƭƝǾŀƭƛ ƭƛŘŞ őŀǊƻŘŠƧƴƛŎŜΣ ŀōȅ 
ƴŜƳƻƘƭȅ ƴƛƪƻƳǳ ǳǑƪƻŘƛǘΦ  
bŀ мΦ ƪǾŠǘƴŀ ŘłǾłƴȅ ōȅƭȅ Ȋŀ ƻƪƴŀΣ ŘǾŞǌŜΣ ōǌŜȊƻǾŞ 
ǾŠǘǾƛőƪȅΣ ŀōȅ ƭƛŘŞ ōȅƭƛ ŎƘǊłƴŠƴƛ ǇǌŜŘ ƳǻǊŀƳƛ. V noci 
ƴŀ мΦ ƪǾŠǘƴŀ ŘłǾŀƭƛ ŎƘƭŀǇŎƛ ŘŠǾőŀǘǻƳ ƴŀ ŘǻƪŀȊ ƭłǎƪȅ 
ƴŀ ǎǘǌŜŎƘǳ ŘƻƳǻΣ ƪƻƳƝƴǻΣ Ǿƛƪȇǌǻ ŀ ǇƻŘƻōƴŠ ƻǾŠƴπ
őŜƴŞ ōǌŜȊƻǾŞ ǎǘǊƻƳƪȅΦ  
bŜƧǎƭŀǾƴŠƧǑƝƳ ȊǇǻǎƻōŜƳ Ǿ roce slavily a doposud se 
ƧŜǑǘŠ ǎƭŀǾƝ ƘƻŘȅΦ {ƭŀǾŜƴȅ ōȅƭȅ ŘǾŀƪǊłǘŜ Řƻ Ǌƻƪŀ ŀ 
sice v ŘŜƴ ǎǾΦ Wŀƴŀ Yǌǘƛǘele a v ŘŜƴ ǎǾΦ aŀǊǘƛƴŀΦ bȅƴƝ 
ǎŜ ǎƭŀǾƝ Ǿ ŘŜƴ ǎǾΦ Wŀƴŀ bŜǇƻƳǳŎƪŞƘƻ ŀ ǎǾΦ aŀǊǘƛƴŀΦ 
tǊǾŞ ǎŜ ƴŀȊȇǾŀƧƝ αƳƭŀŘȇƳƛά ŀ ŘǊǳƘŞ αǎǘŀǊȇƳƛάΦ ±ȌŘȅ 
ƴŠƪƻƭƛƪ ŘƴƝ ǇǌŜŘ ƴƛƳƛ ƳŠƭȅ ŀ ƳŀƧƝ ƧŜǑǘŠ ŘƻǇƻǎǳŘ Ƙƻǎπ
ǇƻŘȅƴŠ ǾŜƭƳƛ ǇƛƭƴƻΦ /Ŝƭȇ ŘǻƳ ƳǳǎƝ ƻƳŞǎǘƛ ŀ ƻƭƝőƛǘƛ ŀ 
Ǉŀƪ ƴŀǇŞŎƛ ƴŀ ƘƻŘȅ ǊǻȊƴŞƘƻ ǇŜőƛǾŀΦ  
IƻŘȅ ǎƭŀǾŜƴȅ ōȅƭȅ ǾȌŘȅ Ǉƻ ǘǌƛ ŘƴȅΦ 5Ŝƴ ǇǌŜŘ ƴƛƳƛ Ǉǌƛπ
ǾŜȊƭƛ ŎƘƭŀǇŎƛ Ȋŀ ǾŜƭƪŞƘƻ Ƨłǎƻǘǳ ƳłƧƛΣ ƪǘŜǊƻǳ ƻƪǊłǑƭƛƭƛ 
ŀ Ǉŀƪ ǇƻǎǘŀǾƛƭƛΦ /ƘƭŀǇŎƛ ȊǾƻƭƛƭƛ ǎƛ Ǉŀƪ őǘȅǌƛ ǎǘłǊƪȅΥ ǇǊǾπ
ƴƝƘƻΣ ŘǊǳƘŞƘƻΣ ǘǌŜǘƝƘƻ ŀ őǘǾǊǘŞƘƻΦ tǊǾƴƝ ǎǘłǊŜƪ ƳŠƭ 
ƴŀ ǎǘŀǊƻǎǘƛ ƘǳŘŜōƴƝƪȅΣ ŘǊǳƘȇ ǇŜƴƝȊŜΣ ǘǌŜǘƝ ǇƛǘƝΦ 
Chlapci vybrali si pak k ǎƻōŠ ŘŠǾőŀǘŀ ȊǾŀƴŞ ǎǘłǊƪȅΦ 
V ƴŜŘŠƭƛ Ǌłƴƻ Ǒƭƛ ǾǑƛŎƘƴƛ Řƻ ƪƻǎǘŜƭŀΦ ¢ŜǇǊǾŜ Ǉƻ ƻōŠŘŠ 
ƴŀǎǘŀƭȅ ǇǊŀǾŞ ƘƻŘȅ ς ǘŀƴŜŎΦ {ǘłǊŎƛ Ǉǌƛ ƘƻŘŜŎƘ ƳŠƭƛ 
ǎǾł ǇǊłǾŀΦ YŀȌŘȇ ƧƛŎƘ Ƴǳǎƛƭ ƴŀ ǎƭƻǾƻ ǇƻǎƭŜŎƘƴƻǳǘΦ  
Tak slaveny byly hody jŜǑǘŠ ƪƻƴŎŜƳ мфΦ ǎǘƻƭŜǘƝ ŀ ƛ 
ȊŀőłǘƪŜƳ нлΦ ǎǘƻƭŜǘƝΦ  
 
tƻŘƭŜ ȊłǇƛǎǳ Ǿ ƻōŜŎƴƝ ƪǊƻƴƛŎŜ ǎŜ Ǿ wƻȊŘǊƻƧƻǾƛŎƝŎƘ 
ǾȅǇǊłǾŠƭȅ ǘȅǘƻ ŘǾŠ ǇƻǾŠǎǘƛΥ  
 

½ŀ ǾƭłŘȅ aŀǊƛŜ ¢ŜǊŜȊƛŜ ōȅƭƛ ǳǘłōƻǌŜƴƝ ǾŜ ȊŘŜƧǑƝ ƻōŎƛ 
tǊǳǑłŎƛΦ ± ǘŜƴ őŀǎ ǑŜƭ ǇǊȇ ŎƘǳŘȇ ƪǊŜƧőƻǾǎƪȇ ǾŀƴŘǊƻǾπ
ƴƝƪ ǇǌŜǎ ǾǊŎƘ {ǘǊłŎƘƻǾΣ ƴŀ ƪǘŜǊŞƳ ǇǊłǾŠ ȊǊłƭȅ 
ǘǌŜǑƴŠΦ ±ŀƴŘǊƻǾƴƝƪ Řƻǎǘŀƭ ƴŀ ƴŠ ŎƘǳǙΣ ŀ ǾȅƭŜȊƭ ǎƛ 
ǇǊƻǘƻ ƴŀ ǘǌŜǑƴƛΦ { ƪƻǇŜőƪŀ ǳ [ŀȊŀǊƻǾȇŎƘ όŘƭŜ ǇǌŜπ
ȊŘƝǾƪȅ 5ŠŘƛőƻǾȇŎƘύ ǇƻȊƻǊƻǾŀƭƛ Ƙƻ tǊǳǑłŎƛΦ WŜŘŜƴ 
z ƴƛŎƘ ƴŀƳƝǌƛƭ ǇǊȇ ƴŀ ƴŠƘƻ ŀ ǎŜǎǘǌŜƭƛƭ ƧŜƧΦ tƻŎƘƻǾŀƭƛ 
Ƙƻ ǘŀƳ ŀ ƴŀ ƘǊƻō ǾǎŀŘƛƭƛ Ƴǳ ƪłmen, kde se podnes 
ƧŜǑǘŠ ǌƝƪł α¦ ȊŀōƛǘŞƘƻάΦ  
{ƳȅǑƭŜƴł ƧŜ ǇƻǾƝŘƪŀΣ ƪǘŜǊŀƪ ǊƻȊŘǊƻƧƻǾǑǘƝ ƻōőŀƴŞ ƴŀπ
ōȅƭƛ ƭǳƪ Ǉƻ ǇǊŀǾŞƳ ōǌŜƘǳ ǌŜƪȅ {ǾǊŀǘƪȅ őƛƭƛ ~ǾŀǊŎŀǾȅΦ 
5ƭŜ ǘŞǘƻ ǇƻǾƝŘƪȅ ǇǊƻǎƛƭƛ ǇǊȇ ǊƻȊŘǊƻƧƻǾǑǘƝ ƻōőŀƴŞ ƻōπ
őŀƴȅ Ȋ YƴƝƴƛőŜƪΣ ŀōȅ ƧƛƳ ǇǊƻŘŀƭƛ ƴŠƧŀƪŞ ƭƻǳƪȅΦ YƴƝƴƛπ
őǑǘƝ ǎŜ ǾǑŀƪ ȊŘǊłƘŀƭƛΦ tǊƻǘƻ ƧŜŘƴƻǳ ǇǊȇ ǇƻȊǾŀƭƛ ǊƻȊπ
ŘǊƻƧƻǾǑǘƝ ƪȅƴƛŎƪŞ όǇǌŜŘ ǎǾŠǘƻǾƻǳ Ǿłƭƪƻǳ ǎŜ ƻƴŀ ƻōŜŎ 
ƴŀȊȇǾŀƭŀ aŀƭŞ Yȅƴƛőƪȅ ς Ǉƻ ƴƝ ƻōŘǊȌŜƭŀ ǎǇǊłǾƴȇ ƴłπ
ȊŜǾ YƴƝƴƛőƪȅύ Řƻ wƻȊŘǊƻƧƻǾƛŎ ŀ ǇƻƘƻǎǘƛƭƛ ƧŜ ǎƳŀȌŜπ
ƴȇƳƛ ǾŀƧƝőƪȅ ŀ ƭƛƘƻǾƛƴŀƳƛΦ ½ŀ ǘƻ ǇǊȇ ƧƛƳ ƪȅƴƛőǘƝ Řŀƭƛ 
louky ȊŀŘŀǊƳƻΦ [ƛŘ ŘƻǇƻǎǳŘ ǾȅƪƭłŘłΣ ȌŜ ƧŜ ǊƻȊŘǊƻƧƻπ
ǾƛőǘƝ Řƻǎǘŀƭƛ Ȋŀ ǊŜƴŘƭƝƪ ǾŀƧƝőŜƪ ŀ ƪƻǌŀƭƪǳΦ  
tƻǾƝŘƪŀ ǘŀǘƻΣ Ƨŀƪ ƧƛȌ ōȅƭƻ ǌŜőŜƴƻΣ ƴŜƻŘǇƻǾƝŘł 
ǇǊŀǾŘŠΦ [ƻǳƪȅ ǘȅǘƻ ōȅƭȅ ǇǌƛŘŠƭŜƴȅ ǊƻȊŘǊƻƧƻǾƛŎƪȇƳ 
ƻōőŀƴǻƳ Ǿ ŘłǾƴȇŎƘ ŘƻōłŎƘ ŀǎƛ ǇǊƻǘƻΣ ǇƻƴŠǾŀŘȌ 
k wƻȊŘǊƻƧƻǾƛŎƝƳ ƧƛƴŞ ƭƻǳƪȅ ƴŜǇŀǘǌƛƭȅ ŀ ǘŀƪ ǘȅǘƻ ƴǳǘƴŠ 
ǇƻǘǌŜōƻǾŀƭȅΦ  
 
hǘłȊƪŀ ǇǊƻ ȊǾƝŘŀǾŞ ŘŠǘƛ ƛ ŘƻǎǇŠƭŞΥ ±ƝǘŜΣ ƪŘŜ ƧŜ 
ƳƝǎǘƻΣ ƪǘŜǊŞƳǳ ǎŜ ǌƝƪł α¦ ȊŀōƛǘŞƘƻάΚ ½ƪǳǎǘŜ ǘƻ 
ȊƧƛǎǘƛǘ ŀ ǾȅŘŜƧǘŜ ǎŜ ǘŀƳ ǘǌŜōŀ ƴŀ ƧŀǊƴƝ ǇǊƻŎƘłȊƪǳΦ     
 

V ƻōŜŎƴƝ ƪǊƻƴƛŎŜ ƭƛǎǘƻǾŀƭŀ Iŀƴŀ !ƴǘƻƴƝƴƻǾł

 
 

M[!5; IODY V Rh½5whWh±L/N/I 
± ƴŀǑƝ ǾŜǎƴƛŎƛ Ƨǎƻǳ ƳƭŀŘŞ ƘƻŘȅ ōŜȊŜǎǇƻǊǳ ƴŜƧǾŠǘǑƝ 
ǎǇƻƭŜőŜƴǎƪƻǳ ŀ ƪǳƭǘǳǊƴƝ ǳŘłƭƻǎǘƝ ǊƻƪǳΦ { ǇǌƝǇǊŀǾƻǳ 
ȊŀőƝƴł ƳƝǎǘƴƝ ƳƭłŘŜȌ ƧƛȌ Ǿ ǵƴƻǊǳΣ ŀōȅ ōȅƭƻ Řƻǎǘ őŀǎǳ 
ǾǑŜ ǇǌƛǇǊŀǾƛǘ Řƻ ŘǊǳƘŞƘƻ ƪǾŠǘƴƻǾŞƘƻ ǾƝƪŜƴŘǳΦ 
IƻŘȅ ǎŜ ƧƛȌ ƻŘ ǇǊŀŘłǾƴŀ ǇƻǌłŘŀƧƝ ƴŀ ǇƻőŜǎǘ ǎǾŀǘŞƘƻ 
Jana NŜǇƻƳǳŎƪŞƘƻΣ ƪǘŜǊŞƳǳ ƧŜ ƛ ǾȅǎǾŠŎŜƴŀ ƳƝǎǘƴƝ 
ƪŀǇƭƛőƪŀΦ IƻŘȅ ǎŜ ǇƭłƴƻǾŀƭȅ ƴŀ ƴŜƧōƭƛȌǑƝ ǾƝƪŜƴŘΣ ŀƭŜ 
ǇƻǎƭŜŘƴƝ Ǌƻƪȅ ǎŜ ǳƧŀƭŀ ǘǊŀŘƛŎŜ ǾƝƪŜƴŘǳ ŘǊǳƘŞƘƻΦ 
{ƴłȊ ǎŜ ǾǑƛŎƘƴƛ ŘƻƳƭǳǾƝ ƧƛȌ Ǌƻƪ ŘƻǇǌŜŘǳΣ ƪŘȅ ƘƻŘȅ 
ōǳŘƻǳ ŀ ƳłƳŜ ǘŀƪ ƧƛǎǘƻǘǳΣ ȌŜ ǘǳ ōǳŘƻǳ ǾǑƛŎƘƴƛΦ  
tǌƝǇǊŀǾǳ ƛ ƘƻŘȅ ǎŀƳƻǘƴŞ ǎƛ ƻǊƎŀƴƛȊǳƧŜƳŜ ǎŀƳƛΣ ǇƻŘ 
ǾŜŘŜƴƝƳ ƘƭŀǾƴƝƘƻ ǎǘłǊƪŀΦ YŀȌŘƻǊƻőƴŠ ƧŜ ǇƻǘǌŜōŀ 
ƴƻǾłőƪȅΣ ƪǘŜǌƝ ƧŘƻǳ ǇƻǇǊǾŞΣ ƴŀǳőƛǘ őŜǎƪƻǳ ƛ ƳƻǊŀǾπ
ǎƪƻǳ ōŜǎŜŘǳΣ ƪǘŜǊŞ ƴŀ ǾŜőŜǊƴƝ ȊłōŀǾŠ ƪŀȌŘƻǊƻőƴŠ 

ǘŀƴőƝƳŜΦ  {Ǉƻǳǎǘŀ Ȋ ƴłǎ ǘŀƪ ȊŀǇŀŘƭŀ Řƻ ƳƝǎǘƴƝƘƻ ƪƻπ
ƭŜƪǘƛǾǳ ŀ ŘǊȌƝ ǎǇƻƭǳ ƛ Ǉƻ ƘƻŘŜŎƘΦ 5ǻƭŜȌƛǘŞ ƧŜΣ ȌŜ ǎŜ 
ǾȌŘȅ ƴŠƪŘƻ ƴƻǾȇ ǇǌƛŘłΦ L ƪŘȅȌ ǇƻǎƭŜŘƴƝ Řƻōƻǳ ȊłƧŜƳ 
ƻ ƳƻȌƴƻǎǘ ƧƝǘ Ǿ ƪǊƻƧƛ ǘǊƻŎƘǳ ƻǇŀŘłΦ  ± ŘƴŜǑƴƝ ǳǎǇŠπ
ŎƘŀƴŞ ŘƻōŠ ǎƛ ǘŀƪ ƪŀȌŘȇ ƳǳǎƝ ƴŀƧƝǘ ȊǇǻǎƻōΣ Ƨŀƪ ǎƛ őŀǎ 
ƴŀ ƘƻŘȅ ǳŘŠƭŀǘΦ bŀ ŘǊǳƘƻǳ ǎǘǊŀƴǳΣ ǎǇƻǳǎǘŀ Ȋ ƴłǎ ǎƛ 
ǘŀƪ ƴŀǳőƝ ǇƭłƴƻǾŀǘ őŀǎ ŀ ǾƝŎŜ ȊƻŘǇƻǾŠŘƴƻǎǘƛΦ ! ƪŘȅȌ 
ǳȌ ǎƛ ǘŜƴ őŀǎ ŘƻƘǊƻƳŀŘȅ ǳŘŠƭłƳŜΣ ǎƴŀȌƝƳŜ ǎŜ Ƙƻ ƛ 
ǳȌƝǘΦ YŘȅȌ ǳȌ Ƨǎƻǳ ƘƻŘȅ ƴŜǊƻȊƭǳőƴŠ ǎǇƧŀǘȅ ǎ ǾƝƴŜƳΣ 
ǘŀƪ ǎƛ őŀǎ ƻŘ őŀǎǳ Ǉƻ ƴłŎǾƛƪǳ ǎŜŘƴŜƳŜΣ ƴŠŎƻ ǇƻǇƛπ
ƧŜƳŜΣ ȊŀȊǇƝǾłƳŜ ǎƛ ŀ ǳŘŠƭłƳŜ ǎƛ ǘŀƪ ŦŀƧƴ ǾŜőŜǊΦ  
Wŀƪ ǎŜ ƘƻŘȅ ǇǌƛōƭƛȌǳƧƝΣ ƧŜ ǇƻǘǌŜōŀ ȊŀǌƝŘƛǘ ǎǇƻǳǎǘǳ 
ǾŠŎƝΦ  {Ŝ ǾǑŜƳƛ ȊŀƧŜǘ ƴŀ ǾȅȊƪƻǳǑŜƴƝ ƪǊƻƧǻΣ ǎŜ ǎǘŀǊǑƝƳƛ 
ǎƛ ǇƻǘƻƳ ǳŘŠƭŀǘ ǾȇƭŜǘ Ȋŀ ǾƝƴŜƳ ŀ ǾȅōǊŀǘ ƴŠƧŀƪł 



5 wƻȊŘǊƻƧƻǾƛŎƪȇ ȊǇǊŀǾƻŘŀƧ нκнлмф 

 

ŘƻōǊł ƴŀ ƘƻŘȅΦ tǌƛǇǊŀǾƛǘ ǾǑŜŎƘƴǳ ǾȇȊŘƻōǳΣ ǾȅōǊŀǘ ŀ 
ǇƻǊŀȊƛǘ ǎǘǊƻƳ ƴŀ ƳłƧǳ ŀ ǘŀƪΦ  
bŜƧǾŠǘǑƝ ŦǊƳƻƭ ƧŜ ǘȇŘŜƴ ǇǌŜŘ ƘƻŘȅΣ ƪŘȅ ǎƛ ǾǑƛŎƘƴƛ 
snaȌƝ ǳŘŠƭŀǘ Ŏƻ ƴŜƧǾƝŎ őŀǎǳ ƻŘ Ǒƪƻƭȅ őƛ ǇǊłŎŜ ŀ ƪŀȌŘŞ 
ƻŘǇƻƭŜŘƴŜ ǇǌƛƭƻȌƛǘ Ǌǳƪǳ ƪ ǇǊłŎƛΦ bŀȊŘƻōƛǘ ǎłƭΣ 
ŘƻƴŞǎǘ ǇƻǊŀȌŜƴƻǳ ƳłƧǳ Ȋ ƭŜǎŀΣ ƴŀǾłȊŀǘ ƳŀǑƭŜ ƴŀ 
ǊƻȊƳŀǊȇƴƪȅΦ Iƻƭƪȅ ǎŜ ǎǇƝǑ ǾŠƴǳƧƝ ǾȇȊŘƻōŠΣ ƪƭǳŎƛ 
ŎƘȅǎǘłƳŜ ƳłƧǳΦ ¢ŀ ǎŜ Ǿ ǇłǘŜƪ ƻŘǇƻƭŜŘƴŜ ǎǘŀǾƝ ǘǊŀπ
ŘƛőƴŠ ǊǳőƴŠΦ ±Ŝ ǎǇƻǳǎǘŠ ǾŜǎƴƛŎ ŀ ŘŠŘƛƴ ǘǳǘƻ ǇǊłŎƛ 
ŘƴŜǎ ȊŀǎǘłǾł ŀǳǘƻƧŜǌłōΦ ¦ ƴłǎ ǎŜ ƳƝǎǘƻ ǘƻƘƻ ŎŜƭł 
ŘŠŘƛƴŀ ǎŜōŠƘƴŜ ƴŀ αŘǾŀƴłŎǘƪǳά ŀ ǇƻƳǻȌŜ ǎ Ǉƻǎǘŀπ
ǾŜƴƝƳΦ YŘȅȌ ǳȌ ƳłƧŀ ǎǘƻƧƝΣ ǾǑƛŎƘƴƛ ƪǊƻƧƻǾŀƴƝ ǎŜ ǎŜπ
ōŠƘƴŜƳŜ Řƻ ǎłƭǳ Ǿ ƘƻǎǇƻŘŠ ƴŀ ƎŜƴŜǊłƭƪǳΦ ±ŠǘǑƛƴƻǳ 
ǎŜ ǵǇƭƴŠ ǾǑƛŎƘƴƛ ƴŀ ǇŀǊƪŜǘŠ ǇƻǘƪłƳŜ ŘƻƘǊƻƳŀŘȅ ŀȌ 
ǘŀƳΦ tƻ ƎŜƴŜǊłƭŎŜ ƧŘŜƳŜ ƘƭƝŘŀǘ ƳłƧǳΦ tƻŘƭŜ ǘǊŀŘƛŎŜΣ 
ƪŘȅōȅ Ƨƛ ƴŠƪŘƻ ǇƻƪłŎŜƭΣ ƘƻŘȅ ǎŜ ǊǳǑƝΦ 5ƴŜǎ ōȅŎƘƻƳ 
ǎƛ ǎǇƝǑ ǳǌƝȊƭƛ ƘƭŀǾƴŠ ǇƻǌłŘƴƻǳ ƻǎǘǳŘǳΦ  

± ŘŜƴ ƘƻŘǻ ǎŜ Ǉƻ ǵƪƭƛŘǳ ƧŘŜƳŜ ǳȌ ǇǌŜǾƭŞƪƴƻǳǘ Řƻ 
ƪȅƧƻǾǎƪȇŎƘ ƪǊƻƧǻ ŀ ǎǊŀȊ ƳłƳŜ ǇǌƝƳƻ Ǿ ƘƻǎǇƻŘŠ. Na 
ƘƻƭƝƴƪłŎƘ Ƴł ƪŀȌŘȇ Ȋ ƴłǎ ǘƻƭƛƪ ƳŀǑƭƝΣ Ǉƻ ƪƻƭƛƪłǘŞ ǳȌ 
ƧŘŜ Ǿ ƪǊƻƧƛΦ  tǊǻōŠƘ ƘƻŘǻ ǎŀƳƻǘƴȇŎƘ ƧŜ ǇƻƪŀȌŘŞ ǾƝπ
ŎŜƳŞƴŠ ǎǘŜƧƴȇΦ {ǘŀǊƻǎǘŀ ƻōŎŜ ƴłƳ ǇǌŜŘł ƘƻŘƻǾŞ 
ǇǊłǾƻΣ ǾŜǎƴƛŎƝ ǇǊƻƧŘŜ ƪǊƻƧƻǾŀƴȇ ǇǊǻǾƻŘΣ ƪŘȅ ǇǌŜŘ 
ƪŀȌŘȇƳ ŘƻƳŜƳ ǎǘłǊƪȅ ǎŜ ǇǊǻǾƻŘ ȊŀǎǘŀǾƝΣ ȊŀǘŀƴőƝ ǎŜ 
a stłǊƪŀ ƘƻǎǘƝ ŎŜƭȇ ǇǊǻǾƻŘΦ hŘǇƻƭŜŘƴŜ ǘŀƴőƝƳŜ ōŜπ
ǎŜŘȅ ǇƻǇǊǾŞΣ ǇƻǘƻƳ ƧŘŜƳŜ ƪŜ ǎǘłǊƪłƳ ƴŀ ǾŜőŜǌƛ ŀ 
od 20.лл ȊŀőƝƴł ǾŜőŜǊƴƝ ȊłōŀǾŀΦ  WƛȌ ƴŠƪƻƭƛƪ ƭŜǘ s 
ƴłƳƛ ǘŀƴŎǳƧƝ ƛ ȌłŎƛ ƳƝǎǘƴƝ ȊłƪƭŀŘƴƝ Ǒƪƻƭȅ ŀ ƳŀǘŜǌǎƪŞ 
Ǒƪƻƭƪȅ ŀ ǎƴŀȌƝƳŜ ǎŜ ƛ ƘƻŘȅ ȊǇŜǎǘǌƛǘ ƴŠƧŀƪȇƳ ǇǌŜƪǾŀπ
ǇŜƴƝƳΦ 
HodƻǾƻǳ ǘǊŀŘƛŎƛ ǎŜ ǎƴŀȌƝƳŜ ǇǌƝƭƛǑ ƴŜƳŠƴƛǘΣ ŀƭŜ Ƨŀƪ 
ǎŜ ƳŠƴƝ Řƻōŀ ƛ ƭƛŘƛΣ ƪǘŜǌƝ Ǿ ƪǊƻƧƝŎƘ ŎƘƻŘƝΣ ǇǌŜŎŜ ƧŜƴ 
ƪŜ ȊƳŠƴłƳ ŘƻŎƘłȊƝΦ ! ƧŜ ǘƻ ŘƻōǌŜΦ {ƴŀȌƝƳŜ ǎŜ Ǉƻπ
ƪŀȌŘŞ ǇǌƛƧƝǘ ǎ ƴŠőƝƳ ƴƻǾȇƳΣ Ŏƻ ōȅ ƴŀǑŜ ƘƻŘȅ ȊŀǎŜ 
Ǉƻǎǳƴǳƭƻ ƴŠƪŀƳ ŘłƭΦ 

 tǌƛǇǊŀǾƛƭ ƘƭŀǾƴƝ ǎǘłǊŜƪ нлмф IƻƴȊŀ Cƛƭƪƻ 

 
Ztw#±¸ ½9 ½!{¢¦tL¢9[{TVA 

WŜŘƴł ǎŜ ƻ ǾŜƭƳƛ ǎǘǊǳőƴȇ ǾȇōŠǊ Ȋ ƴŠƪƻƭƛƪŀ ŘŜǎƝǘŜƪ 
ǊƻȊƘƻŘƴǳǘƝ ȊŀǎǘǳǇƛǘŜƭǎǘǾŀΣ ǎŜ ǎƴŀƘƻǳ ȊŀŎƘȅǘƛǘ ǘƻΣ Ŏƻ 
ōȅ ǎƴŀŘ ƻōőŀƴȅ ƳƻƘƭƻ ȊŀƧƝƳŀǘ ƴŜƧǾƝŎŜΦ 
 
tłǘŞ ȊŀǎŜŘłƴƝ όƪƻƴŀƴŞ dne 4. 3. 2019) 
bŀ ǘƻƳǘƻ ȊŀǎŜŘłƴƝ ȊŀǎǘǳǇƛǘŜƭǎǘǾƻ ǎŎƘǾłƭƛƭƻ ȌłŘƻǎǘ ƻ 
ŘƻǘŀŎƛ ƴŀ ƻǇǊŀǾǳ ŀ ǵŘǊȌōǳ ǇŀƳłǘƴƝƪǳ ƻōŠǘŜƳ ǎǾŠπ
ǘƻǾȇŎƘ ǾłƭŜƪΣ ƴŀƻǇŀƪ ƻŘƳƝǘƭƻ ǇǌŜŘƭƻȌŜƴȇ ƴłǾǊƘ ƴŀ 
opravu kanalizace, zdi a plotu v ǳƭƛŎƛ bŀ .ŀƘƴŠΣ ŀ ǘƻ 
z ŘǻǾƻŘǳ ǾȅǎƻƪȇŎƘ ŦƛƴŀƴőƴƝŎƘ ƴłƪƭŀŘǻ ŀ ȊŜƧƳŞƴŀ 
z ŘǻǾƻŘǳ ƴŜǾȅƧŀǎƴŠƴȇŎƘ ƳŀƧŜǘƪƻ-ǇǊłǾƴƝŎƘ ǾȊǘŀƘǻ 
u őłǎǘƛ ȊŘƛΦ ½ŀǎǘǳǇƛǘŜƭǎǘǾƻ ƴŀ ǇƻŘƴŠǘ ƻōőŀƴƪȅΣ ƪǘŜǊł 
ǳǇƻȊƻǊƴƛƭŀ ƴŀ ǇƻƪƻǳǎłƴƝ Ǉǎŀ ǇǎŜƳ ǾƻƭƴŠ ǇƻōƝƘŀƧƝπ
ŎƝƳΣ ŘƛǎƪǳǘƻǾŀƭƻ ƳƻȌƴƻǎǘƛ ȊłƪƻƴƴȇŎƘ ŀƪŎƝ ǇǊƻǘƛ 
ǾƻƭƴŠ ǇƻōƝƘŀƧƝŎƝƳ ǇǎǻƳΣ ǊŜǎǇΦ ƳŀƧƛǘŜƭǻƳΣ kǘŜǌƝ 
ǎǾŞƘƻ Ǉǎŀ ǌłŘƴŠ ƴŜȊŀōŜȊǇŜőƝ ǇǊƻǘƛ ǵƴƛƪǳ Ȋ po-
zemku. 
 
tǊŀŎƻǾƴƝ ǎƪǳǇƛƴŀ ȊŀǎǘǳǇƛǘŜƭǎǘǾŀ όƪƻƴŀƴł ŘƴŜ         
18. 3. 2019) 
bŀ ǇǊŀŎƻǾƴƝ ǎƪǳǇƛƴŠ ȊŀǎǘǳǇƛǘŜƭŞ ǇǊƻōƝǊŀƭƛ Ǉƭłƴ ƛƴπ
ǾŜǎǘƛŎ ƴŀ ǾƻƭŜōƴƝ ƻōŘƻōƝΣ ƴŜƧǾŠǘǑƝ ǇǌƛǇǊŀǾƻǾŀƴƻǳ ƛƴπ
ǾŜǎǘƛŎƝ ƧŜ ǎǘŀǾōŀ ƴƻǾŞƘƻ ƻōŜŎƴƝƘƻ ǵǌŀŘǳ s obcho-
ŘŜƳΣ ŘłƭŜ ǊŜǾƛǘŀƭƛȊŀŎŜ ǎǘǌŜŘǳ ƻōŎŜΣ ƻǇǊŀǾŀ ƳƝǎǘƴƝŎƘ 
ǎƛƭƴƛŎ ŀ ǎǘŀǾōŀ ƴƻǾȇŎƘ ŎƘƻŘƴƝƪǻΦ 
 
 
 

~ŜǎǘŞ ȊŀǎŜŘłƴƝ όƪƻƴŀƴŞ ŘƴŜ мΦ 4. 2019) 
tǊǾƴƝ ŘǳōƴƻǾȇ ŘŜƴ ȊŀǎǘǳǇƛǘŜƭŞ ǾȅōǊŀƭƛ ȊƘƻǘƻǾƛǘŜƭŜ 
ƴƻǾŞƘƻ ƻōŜŎƴƝƘƻ ǵǌŀŘǳΣ ƴŜƧƴƛȌǑƝ ŎŜƴƻǳ ȊǾƝǘŠȊƛƭŀ 
ǎǇƻƭŜőƴƻǎǘ .±-DexΣ ŘłƭŜ ōȅƭŀ Ǿ ƻōƭŀǎǘƛ ǎǘŀǾŜōƴƝŎƘ 
ƛƴǾŜǎǘƛŎ ǾȅōǊłƴŀ ŦƛǊƳŀ ƴŀ ƻǇǊŀǾǳ ƪŀƴŀƭƛȊŀŎŜ ŀ ƻǇƭƻπ
ŎŜƴƝ Ǿ ǳƭƛŎƛ bŀ .ŀƘƴŠ ŀ ȊƘƻǘƻǾƛǘŜƭ ǇǊƻƧŜƪǘƻǾŞ Řƻƪǳπ
ƳŜƴǘŀŎŜ ƴŀ ǾȇǎǘŀǾōǳ ŎƘƻŘƴƝƪǻ Ǿ ǳƭƛŎƛ .Ǌłƴŀ ŀ bŀ 
wƻǾƛƴłŎƘΣ ƻǇŠǘ ƴŀ ȊłƪƭŀŘŠ ƴŀōƝŘƪȅ ƴŜƧƴƛȌǑƝ ŎŜƴȅΦ 
½ŀǎǘǳǇƛǘŜƭŞ ǇƻŘǇƻǌƛƭƛ ǎǘŀǾōǳ ƳƛƳƻǵǊƻǾƶƻǾŞ ƪǌƛȌƻπ
Ǿŀǘƪȅ ǳ ¦bL Ih..¸ όŘƻǇƛǎŜƳ WƛƘƻƳƻǊŀǾǎƪŞƳǳ 
ƪǊŀƧƛύΣ ǇǊƻōƝǊŀƭƛ ƳƻȌƴƻǎǘƛ ǇǊƻǾƻȊǳ ƳŀǘŜǌǎƪŞ Ǒƪƻƭƪȅ 
ōŠƘŜƳ ǇǊłȊŘƴƛƴΣ ƳƻȌƴƻǎǘƛ ȊǌƝȊŜƴƝ ŘƻǘƻǾŀƴŞ ǇǌŜπ
ǇǊŀǾƴƝ ǎƭǳȌōȅ ǇǊƻ ƳŞƴŠ ǇƻƘȅōƭƛǾŞ ƻōőŀƴȅ ŀ ǾŀǊƛŀƴǘȅ 
ȊƭŜǇǑŜƴƝ ǘǌƝŘŠƴƝ ƻŘǇŀŘǳΦ ½ŀǎǘǳǇƛǘŜƭŞ ƻŘǎƻǳƘƭŀǎili 
ǇǊŀǾƛŘƭŀ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀǘƛǾƴƝƘƻ ǊƻȊǇƻőǘǳΣ Ǿ ŘŀƭǑƝƳ ōƻŘǳ 
Ǉŀƪ ǘŜȄǘ ŘƻǘŀȊƴƝƪǳΣ ƪǘŜǊȇ ōǳŘŜ ƳƝǘ Ȋŀ ǵƪƻƭ ȊƧƛǎǘƛǘ ƴłπ
ȊƻǊȅ ƻōőŀƴǻ ƴŀ ŘŀƭǑƝ ǊƻȊǾƻƧ ƻōŎŜΦ tǌƛ ǾȇǎǘŀǾōŠ ƴƻπ
ǾŞƘƻ ǵǌŀŘǳ ōǳŘŜ ƴǳǘƴŞ ȊōƻǳǊŀǘ ǎǘłǾŀƧƝŎƝ ƻōŎƘƻŘΣ 
ȊŀǎǘǳǇƛǘŜƭŞ ǇƻǾŀȌǳƧƝ Ȋŀ ŘǻƭŜȌƛǘŞ ƧŜƘƻ ǇǊƻǾƻȊ ȊŀŎƘƻπ
vaǘΣ ŘƛǎƪǳǘƻǾŀƭƛ ǇǊƻǘƻ ƳƻȌƴƻǎǘƛ ǇǊƻǾƛȊƻǊƴƝƘƻ ǇǊƻπ
vozu - v ǵǾŀƘǳ ǇǌƛǇŀŘł ǇǊƻƴłƧŜƳ ƳƻōƛƭƴƝŎƘ ƪƻƴǘŜƧπ
ƴŜǊǻΣ ǇǊƻƴłƧŜƳ ǇǊƻǎǘƻǊ Ǿ ƳƝǎǘƴƝƳ ƘƻǎǘƛƴŎƛ ƴŜōƻ 
ǳƳƝǎǘŠƴƝ ƻōŎƘƻŘǳ Řƻ ƧŜŘƴŀŎƝ ƳƝǎǘƴƻǎǘƛ ǎǘłǾŀƧƝŎƝƘƻ 
ƻōŜŎƴƝƘƻ ǵǌŀŘǳΦ ½ŀǎǘǳǇƛǘŜƭŞ ǘŀƪŞ ǎŎƘǾłƭƛƭi ƴŠƪƻƭƛƪ 
ŘŜǎƝǘŜƪ ƴłƧŜƳƴƝŎƘ ǎƳƭǳǾ ƴŀ ǇƻȊŜƳƪȅ Ǿ ŎƘŀǘƻǾŞ ƻōπ
lasti, s ƧŜŘƴƻǘƴƻǳ ŎŜƴƻǳ ƴłƧƳǳ Ȋŀ Ƴ2. 
 

±ȇōŠǊ ȊǇǊŀŎƻǾŀƭ YŀǊŜƭ ¢ŀŦǘ 
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Z#{!5¸ t!w¢L/Lt!¢L±bNIh wh½th2¢¦ 
Wŀƪ ƧǎƳŜ Ǿłǎ ƛƴŦƻǊƳƻǾŀƭƛ Ǿ ǇǌŜŘŎƘłȊŜƧƝŎƝƳ ǇǌƝǎǇŠǾƪǳΣ ȊŀǎǘǳǇƛǘŜƭǎǘǾƻ ƻōŎŜ ƻŘǎƻǳƘƭŀǎƛƭo pravidla participativ-

ƴƝho ǊƻȊǇƻőǘu. bŀ ǘƻƳǘƻ ƳƝǎǘŠ ǾłƳ ǇǌƛƴłǑƝƳŜ ŘŜǘŀƛƭƴƝ ǇƻŘƳƝƴƪȅ ǇǊƻ ǇƻŘłǾłƴƝ ƴłǾǊƘǻ ƻōőŀƴȅ. tǊƻ ǇƻŘłπ

ǾłƴƝ ƴłǾǊƘǻ ǇǊƻǎƝƳ ǾȅǳȌƛƧǘŜ ŦƻǊƳǳƭłǌ ǳƳƝǎǘŠƴȇ ƴŀ ǿŜōǳ ƻōŎŜΤ ǇǌƝǇŀŘƴŠ ƧŜ ƳƻȌƴŞ ƧŜƧ ǾȅȊǾŜŘƴƻǳǘ ƴŀ h¨Φ 

 

1. hōŜŎƴł ǇǊŀvidla 
PǊƻ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀǘƛǾƴƝ ǊƻȊǇƻőŜǘ ƻōŎŜ wƻȊŘǊƻƧƻǾƛŎŜ ōǳŘŜ 
z ǊƻȊǇƻőǘǳ ƻōŎŜ ǾȅőƭŜƴŠƴŀ őłǎǘƪŀ нлл ллл Yő. 
PǌŜŘƪƭłŘŀƴŞ ǇǊƻƧŜƪǘȅ ƳǳǎƝ ōȇǘ ȊŀƳŠǌŜƴȅ ƴŀ ȊƪǾŀπ
ƭƛǘƴŠƴƝ ȌƛǾƻǘŀ Ǿ wƻȊŘǊƻƧƻǾƛŎƝŎƘΣ ƳǻȌŜ ǎŜ ƧŜŘƴŀǘ ƛ ƛƴπ
ǾŜǎǘƛőƴƝ ƛ ƴŜƛƴǾŜǎǘƛőƴƝ ŀƪŎŜ. 
NłǾǊƘȅ ǇǊƻƧŜƪǘǻ ǇǌŜŘƪƭłŘŀƧƝ ƻōőŀƴŞ. 
IƴǾŜǎǘƛőƴƝ ŀƪŎŜ Ƨǎƻǳ ȊŀƳŠǌŜƴȅ ƴŀ ǾȇǎǘŀǾōǳ ƴŜōƻ ƴłπ
ƪǳǇ ŘƭƻǳƘƻŘƻōŞƘƻ ƘƳƻǘƴŞƘƻ ƴŜōƻ ƴŜƘƳƻǘƴŞƘƻ 
majetku. 
NŜƛƴǾŜǎǘƛőƴƝ ŀƪŎŜ Ƨǎƻǳ ȊŀƳŠǌŜƴȅ ƘƭŀǾƴŠ ƴŀ ǾȊŘŠƭłπ
ǾłƴƝΣ ǇƻǎƪȅǘƻǾłƴƝ ǎƻŎƛłƭƴƝŎƘ ǎƭǳȌŜōΣ ƻǊƎŀƴƛȊŀŎŜ Ǿƻƭπ
ƴƻőŀǎƻǾȇŎƘ ŀƪǘƛǾƛǘ. 
NłǾǊƘȅ ǇǊƻƧŜƪǘǻ ŦƛƴŀƴŎƻǾŀƴŞ z ǇŀǊǘƛŎƛǇŀǘƛǾƴƝƘƻ ǊƻȊπ
Ǉƻőǘǳ ƴŜǎƳƝ ǇǊƻǇŀƎƻǾŀǘ ǎǳōƧŜƪǘȅ ƪƻƳŜǊőƴƝƘƻΣ ƴłπ
ōƻȌŜƴǎƪŞƘƻ ƴŜōƻ ǇƻƭƛǘƛŎƪŞƘƻ ŎƘŀǊŀƪǘŜǊǳ. 
 
2. Pravidla realizovatelnosti projektu 
wŜŀƭƛȊŀŎŜ ƳǳǎƝ ōȇǘ Ǿ kompetenci obce Rozdrojo-
vice. 
RŜŀƭƛȊŀŎŜ ƳǳǎƝ ōȇǘ Ǿ souladu s ̈ ȊŜƳƴƝƳ ǇƭłƴŜƳ 
obce wƻȊŘǊƻƧƻǾƛŎŜ ŀ ǇǊƻƧŜƪǘ ƳǳǎƝ ōȇǘ ƴŀ ƳŀƧŜǘƪǳ ŀ 
ǵȊŜƳƝ ƻōŎŜ. 
PǊƻƧŜƪǘ ƳǳǎƝ ōȇǘ ǾŜǌŜƧƴŠ ǇǊƻǎǇŠǑƴȇ ǇǊƻ ƻōŜŎ ŀ ƻōπ
őŀƴȅ wƻȊŘǊƻƧƻǾƛŎ. 
NłƪƭŀŘȅ ƴŀ ǊŜŀƭƛȊŀŎƛ ƴŜǎƳƝ ǇǌŜƪǊƻőƛǘ нлл ллл Yő 
ǾőŜǘƴŠ 5tI όǘŀǘƻ őłǎǘƪŀ ƻōǎŀƘǳƧŜ ƛ ƴłƪƭŀŘȅ ǎƻǳǾƛπ
ǎŜƧƝŎƝ ǎ ǊŜŀƭƛȊŀŎƝ ς ǇǊƻƧŜƪǘƻǾł dokumentace, atd.) 
PǊƻƧŜƪǘ ƳǳǎƝ ōȇǘ ǊŜŀƭƛȊƻǾŀǘŜƭƴȇ ōŠƘŜƳ мн ƳŠǎƝŎǻ 
ƻŘ ǾȇōŠǊǳ.  
PǊƻƧŜƪǘ ƴŜōǳŘŜ ƎŜƴŜǊƻǾŀǘ ǊƻőƴƝ ƴłƪƭŀŘȅ ǾȅǑǑƝ ƴŜȌ   
5 % ƧŜƘƻ ǇƻǌƛȊƻǾŀŎƝ ŎŜƴȅ 
 
3. tƻŘłǾłƴƝ ƴłǾǊƘǻ ǇǊƻƧŜƪǘǻ ƻōőŀƴȅ 
NłǾǊƘ ǇǊƻƧŜƪǘǳ ƳǻȌŜ ǇƻŘŀǘ ƻōőŀƴ wƻȊŘǊƻƧƻǾƛŎ 
ǎǘŀǊǑƝ мр ƭŜǘ. 
NłǾǊƘ ƳǳǎƝ ōȇǘ ǇƻŘłƴ ƴŜƧǇƻȊŘŠƧƛ Řƻ олΦ őŜǊǾƴŀ 
2019.  
Oōőŀƴ ƳǻȌŜ ǇƻŘŀǘ ǾƝŎŜ ƴŜȌ ƧŜŘŜƴ ƴłǾǊƘ ǇǊƻƧŜƪǘǳ.  
KŀȌŘȇ ƴłǾǊƘ ƳǳǎƝ ōȇǘ ŦƻǊƳłƭƴŠ ǎǇǊłǾƴȇ όǾƛȊ ōƻŘ 4). 
 
4. CƻǊƳłƭƴƝ ǇƻŘƻōŀ ƴłǾǊƘǳ ǇǊƻƧŜƪǘǳ 
YŀȌŘȇ ƴłǾǊƘ ƳǳǎƝ ƻōǎŀƘƻǾŀǘΥ 

a) błȊŜǾ 

b) PƻǇƛǎ ǾȇŎƘƻȊƝ ǎƛǘǳŀŎŜΣ ƴŀ ƪǘŜǊȇ ƴłǾǊƘ ǊŜŀπ
guje 

c) PǌŜǎƴł ǎǇŜŎƛŦƛƪŀŎŜ ƳƝǎǘŀ 
d) PƻǇƛǎ ƴŀǾǊƘƻǾŀƴŞƘƻ ǌŜǑŜƴƝ όǵőŜƭΣ ŎƝƭΣ ŀƪǘƛπ

vity, apod.)  
e) OŘƘŀŘƻǾŀƴŞ ƴłƪƭŀŘȅ ƴŀ ǊŜŀƭƛȊŀŎƛ ǇǊƻƧŜƪǘǳ 
όǾőŜǘƴŠ ƴłƪƭŀŘǻ ƴŀ ǵŘǊȌōǳύ 

f) Kƻƴǘŀƪǘ ƴŀ ŀǳǘƻǊŀ ƴłǾǊƘǳ όŀŘǊŜǎŀΣ ǘŜƭŜŦƻƴΣ 
e-mail) 

g) IƭǳǎǘǊŀǘƛǾƴƝ ƻōǊłȊŜƪ 
 
5. tƻǎǘǳǇ ǇǌŜŘƪƭłŘłƴƝ ƴłǾǊƘǻ 
błǾǊƘ ƧŜ ƳƻȌƴŞ ǇƻŘŀǘ Ǿ ǇŀǇƝǊƻǾŞ ǇƻŘƻōŠ ƴŀ hōŜŎπ
ƴƝƳ ǵǌŀŘǳ wƻȊŘǊƻƧƻǾƛŎŜ ƴŜōƻ Ǿ ŜƭŜƪǘǊƻƴƛŎƪŞ Ǉƻπ
ŘƻōŠ ƴŀ ŜƳŀƛƭƻǾƻǳ ŀŘǊŜǎǳ ǇƻŘŀǘŜƭƴŀϪǊƻȊŘǊƻƧƻπ
vice.cz. 
V ǇǌƝǇŀŘŠ ŦƻǊƳłƭƴƝŎƘ ƴŜŘƻǎǘŀǘƪǻ ōǳŘŜ ƴłǾǊƘ ǾǊłπ
cen autorovi k ŘƻǇǊŀŎƻǾłƴƝΦ 

 
6. tƻǎƻǳȊŜƴƝ ǊŜŀƭƛȊƻǾŀǘŜƭƴƻǎǘƛ ǇǊƻƧŜƪǘǳ 
KƻƴǘǊƻƭŀ ƴłǾǊƘǻ ǇǊƻƧŜƪǘǳ ōǳŘŜ ǇǊƻǾŜŘŜƴŀ ǇǊǻπ
ōŠȌƴŠ Ǉƻ ƧŜƧƛŎƘ ǇƻŘłƴƝΦ 
tǊƻ ǵőŜƭȅ ǇƻǎƻǳȊŜƴƝ ǊŜŀƭƛȊƻǾŀǘŜƭƴƻǎǘƛ ǇǊƻƧŜƪǘǻ 
ōǳŘŜ ǾȅǘǾƻǌŜƴŀ ǇǊŀŎƻǾƴƝ ǎƪǳǇƛƴŀ ǎŜǎǘŀǾŜƴł Ȋ ǌŀŘ 
zastupitelstva obce Rozdrojovice. 
5ƻ ол ƪŀƭŜƴŘłǌƴƝŎƘ Řƴǻ ōǳŘŜ ǳǾŜǌŜƧƴŠƴ ǾȇǎƭŜŘŜƪ 
kontroly na weōƻǾŞ ŀŘǊŜǎŜ ƻōŎŜ ŀ ŀǳǘƻǊ ōǳŘŜ ƛƴπ
ŦƻǊƳƻǾłƴ ǇƝǎŜƳƴŠ ƴŜōƻ ŜƭŜƪǘǊƻƴƛŎƪȅΦ 
tƻƪǳŘ ƴłǾǊƘ ǇǊƻƧŘŜ ǵǎǇŠǑƴŠ ƪƻƴǘǊƻƭƻǳΣ Ƴł ǎŜ Ȋŀ ǘƻΣ 
ȌŜ ƧŜ ǊŜŀƭƛȊƻǾŀǘŜƭƴȇ ŀ ƳǻȌŜ ōȇǘ ȊŀǌŀȊŜƴ Řƻ Ƙƭŀǎƻπ
ǾłƴƝΦ 
±ǑŜŎƘƴȅ ǊŜŀƭƛȊƻǾŀǘŜƭƴŞ ǇǊƻƧŜƪǘȅ ōǳŘƻǳ ȊǾŜǌŜƧƴŠƴȅ 
na webu obce Rozdrojovice a postouǇƝ Řƻ Ƙƭŀǎƻπ
ǾłƴƝΦ 
 
7. ±ȇōŠǊ ƴłǾǊƘǻ ŀ ƘƭŀǎƻǾłƴƝ 
IƭŀǎƻǾłƴƝ ƧŜ ǳǊőŜƴƻ ǇǊƻ ƻōőŀƴȅ ǎǘŀǊǑƝ мр ƭŜǘΦ 
¢ŜǊƳƝƴ ƘƭŀǎƻǾłƴƝ ǾȅƘƭŀǑǳƧŜ ƻōŜŎ wƻȊŘǊƻƧƻǾƛŎŜΦ 
IƭŀǎƻǾłƴƝ ōǳŘŜ ǇǊƻōƝƘŀǘ Ǿ ǇƝǎŜƳƴŞ ǇƻŘƻōŠ ƴŀ 
hōŜŎƴƝƳ ǵǌŀŘǳ wƻȊŘǊƻƧƻǾƛŎŜ.  
YŀȌŘȇ ƻōőŀƴ wƻȊŘǊƻƧƻǾƛŎŜ ōǳŘŜ ƳƝǘ н Ƙƭŀǎȅ.  
IƭŀǎƻǾłƴƝ ƧŜ ǘŀƧƴŞΦ 
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8. ±ȅƘƻŘƴƻŎŜƴƝ ŀ ǎŎƘǾłƭŜƴƝ ǇǊƻƧŜƪǘǻ 
tǊƻƧŜƪǘȅ ōǳŘƻǳ ǎŜǌŀȊŜƴȅ ŘƭŜ Ǉƻőǘǳ ŘƻǎŀȌŜƴȇŎƘ 
ƘƭŀǎǻΦ 
tǊƻƧŜƪǘȅ ōǳŘƻǳ ŘƭŜ ŘƻǎŀȌŜƴŞƘƻ ǇƻǌŀŘƝ ȊŀǌŀȊƻǾłƴȅ 
Řƻ ǎŜȊƴŀƳǳ ǾƝǘŠȊƴȇŎƘ ǇǊƻƧŜƪǘǻ ŀ ǘƻ ŀȌ Řƻ ǾȅőŜǊǇłƴƝ 
ŦƛƴŀƴőƴƝ őłǎǘƪȅ нлл ллл Yő ƴŀ ǇǌƝǎƭǳǑƴȇ Ǌƻƪ. 
 
 
 
 

9. Realizace projektu 
±ƝǘŠȊƴŞ ǇǊƻƧŜƪǘȅ ōǳŘƻǳ ǊŜŀƭƛȊƻǾłƴȅ ƻōŎƝΦ 
tƻƪǳŘ ǎƪǳǘŜőƴŞ ƴłƪƭŀŘȅ ǇǌŜƪǊƻőƝ ǇǌŜŘǇƻƪƭłŘŀƴƻǳ 
őłǎǘƪǳ ƻ мл ҈Σ ōǳŘƻǳ ƻōŎƝ ŘƻŦƛƴŀƴŎƻǾłƴȅΦ tǌƛ 
ǾȅǑǑƝƳ ǇǌŜƪǊƻőŜƴƝ ōǳŘŜ ǇǊƻƧŜƪǘ ǇƻǾŀȌƻǾłƴ Ȋŀ ƴŜǊŜπ
ŀƭƛȊƻǾŀǘŜƭƴȇΦ 
bŀ ǊŜŀƭƛȊŀŎƛ ǇǊƻƧŜƪǘǳ ƴŜƴƝ ǇǊłǾƴƝ ƴłǊƻƪΦ   
tǊǻōŠƘ ǊŜŀƭƛȊŀŎŜ ōǳŘŜ ȊǾŜǌŜƧƶƻǾłƴΦ 

 
tǌƛǇǊŀǾƛƭ aƛƭŀƴ ~Ǚŀǎǘƴȇ 

 
Vº½±! h./9  

 PyNW9a h./9 ½#±L{N b! th2¢¦ h.¸±!¢9[ {9 ½!t{!bºa ¢w±![ºa th.¸TEM 
 
±łȌŜƴƝ ǎǇƻƭǳƻōőŀƴŞΣ 
ǇǌƝƧŜƳ ƻōŎŜ ǘǾƻǌƝ ƘƭŀǾƴŠ ŘŀƶƻǾȇ ǇǌƝǎǇŠǾŜƪ ƻŘ ǎǘłǘǳΣ ƪǘŜǊȇ ǎŜ ǇƻőƝǘł ǇƻŘƭŜ Ǉƻőǘǳ ƻōȅǾŀǘŜƭ όŀ ƪƻŜŦƛŎƛŜƴǘǳ ǾŜƭƛπ
ƪƻǎǘƛ ƻōŎŜύΦ ¦ ƪŀȌŘŞƘƻ ƻōőŀƴŀΣ ƪǘŜǊȇ Ƴł Ǿ ƴŀǑƝ ƻōŎƛ ōȅŘƭƛǑǘŠΣ ǘŜŘȅ Ǿ ƻōŎƛ ŦŀƪǘƛŎƪȅ ōȅŘƭƝΣ ŀƭŜ ǘǊǾŀƭȇ Ǉƻōȅǘ Ƴł 
ŦƻǊƳłƭƴŠ ȊŀǇǎŀƴȇ ƧƛƴŘŜΣ ǇǌƛŎƘłȊƝ ƴŀǑŜ ƻōŜŎ ŀǎƛ ƻ мнΦллл Yő ƪŀȌŘȇ ǊƻƪΣ ŎƻȌ Ƨǎƻǳ ǇǊƻ ƴŀǑƛ Ƴŀƭƻǳ ƻōŜŎ ƴŜƳŀƭŞ 
ǇŜƴƝȊŜΦ 
tǊƻǎƝƳ vłǎ ƻ ȊŀǇǎłƴƝ ǘǊǾŀƭŞƘƻ ōȅŘƭƛǑǘŠ Řƻ ƴŀǑƝ ƻōŎŜΣ ȊǾȇǑŜƴȇ ǇǌƝƧŜƳ ǳƳƻȌƴƝ ƭŜǇǑƝ ǇŞőƛ ƻ ƻōŜŎ ς tedy opravu 
ǎƛƭƴƛŎΣ ǾȅōǳŘƻǾłƴƝ ŎƘƻŘƴƝƪǻΣ ǊŜǾƛǘŀƭƛȊŀŎƛ ǎǘǌŜŘǳ ƻōŎŜ ŀ ŘŀƭǑƝ ƛƴǾŜǎǘƛŎŜ ŀ ǎƭǳȌōȅΣ ƻ ƪǘŜǊȇŎƘ ǊƻȊƘƻŘƴƻǳ ǾƻƭŜƴƝ 
ȊŀǎǘǳǇƛǘŜƭŞΦ 
½ŀǇǎłƴƝ ǘǊǾŀƭŞƘƻ Ǉƻōȅǘǳ ƧŜ ǾŜƭƳƛ ƧŜŘƴƻŘǳŎƘŞΣ ǎǘŀőƝ ǎŜ ǇƻǳȊŜ ŘƻǎǘŀǾƛǘ ǎ ƻōőŀƴǎƪȇƳ ǇǊǻƪŀȊŜƳ ƴŀ ƻōŜŎƴƝ ǵǌŀŘΣ 
ǾǑŜŎƘƴƻ Ȋŀ vłǎ ōŠƘŜƳ ǇłǊ Ƴƛƴǳǘ ǾȅǌƝŘƝƳŜ ŀ ƴŜōǳŘŜ vłǎ ǘƻ ƴƛŎ ǎǘłǘ όƪƻƭŜƪ ǳƘǊŀŘƝ Řƻ ƪƻƴŎŜ Ǌƻƪǳ ƻōŜŎύΦ 
tǊƻǎƝƳ, ǇǌƛƧřǘŜΗ 
{Ŝ ȊŘǾƻǌƛƭȇƳ ǇƻȊŘǊŀǾŜƳΣ                  Ing. 5ŀƴƛŜƭ {ǘǊłǎƪȇ 

starosta 

 
TyN5=bN h5t!5® 

tǊƻő ǾƭŀǎǘƴŠ ǘǌƝŘƝƳŜ ƻŘǇŀŘΚ ~ŜǘǌƝ ǘƻ ǇŜƴƝȊŜ ƻōŎƛΣ ǇƻǘŀȌƳƻ ƻōőŀƴǻƳ ŀ ǎŀƳƻȊǌŜƧƳŠ ǘƝƳ ŎƘǊłƴƝƳŜ ȌƛǾƻǘƴƝ 
ǇǊƻǎǘǌŜŘƝΦ ±ƝƳŜ ŀƭŜΣ Ƨŀƪ ǎǇǊłǾƴŠ ǘǌƝŘƛǘΚ YŀƳ ǇŀǘǌƝ ƪǘŜǊȇ ƻŘǇŀŘΚ 

Plasty 
tƭŀǎǘƻǾŞ ƻōŀƭȅ ƳǳǎƝ ōȇǘ ōŜȊ ƻōǎŀƘǳΣ ƴŜƴƝ ǘǌŜōŀ ƧŜ ǾȅƳȇǾŀǘΦ t9¢ ƭłƘǾŜΣ ŀƭŜ ƛ ŘŀƭǑƝ ƻōƧŜƳƴŠƧǑƝ ǇƭŀǎǘƻǾŞ ƻōŀƭȅ 
ǇǊƻǎƝƳŜ ǎŜǑƭłǇƴŠǘŜΦ  
/ƻ ǇŀǘǌƝ Řƻ ƪƻƴǘŜƧƴŜǊǳ ƴŀ ǇƭŀǎǘȅΥ 
tƭŀǎǘƻǾŞ ƻōŀƭȅ ǾǑŜƘƻ ŘǊǳƘǳ όt9¢ ƭłƘǾŜΣ ƪŜƭƝƳƪȅΣ ƪǊŀōƛőƪȅ ƻŘ ǇƻƪǊƳǻΣ ǇƭŀǎǘƻǾŞ ƴłŘƻōȅ ƻŘ ƪƻǎƳŜǘƛƪȅ őƛ ǇǊŀπ

ŎƝŎƘ ǇǊƻǎǘǌŜŘƪǻΣ ǎłőƪȅΣ ǘŀǑƪȅΣ ŦƽƭƛŜΣ ǾȇǊƻōƪȅ Ȋ ǇƭŀǎǘǻύΦ tƻƭȅǎǘȅǊŜƴ ς ǇƻǳȊŜ ƳŜƴǑƝ ƪƻǳǎƪȅ. błǇƻƧƻǾŞ ƪŀǊǘƻƴȅ ƻŘ 

ƳƭŞƪŀ ŀ ŘȌǳǎǻ ό¢9¢w!t!Yύ 

/ƻ Řƻ ƴƛŎƘ ƴŜǇŀǘǌƝΥ 
Obaly se zbytky potravin. ~ǇƛƴŀǾŞ ǇƻƭȅǎǘȅǊŜƴƻǾŞ Ƴƛǎƪȅ ƴŀ ǇǌŜƴƻǎ ƧƝŘƭŀ. hōŀƭȅ ƻŘ ŎƘŜƳƛƪłƭƛƝ ŀ ƴŜōŜȊǇŜőƴȇŎƘ 

ƭłǘŜƪ. bƻǾƻŘǳǊƻǾŞ ǘǊǳōƪȅ. tƻŘƭŀƘƻǾŞ ƪǊȅǘƛƴȅ. ±ŜƭƪŞ ƪǳǎȅ ǇƻƭȅǎǘȅǊŜƴǳ όǇŀǘǌƝ ƴŀ ǎōŠǊƴł ǎǘǌŜŘƛǎƪŀ ƻŘǇŀŘǳύ.

Sklo 
{ƪƭƻ ƳǳǎƝ ōȇǘ ōŜȊ ƻōǎŀƘǳ όǘŜƴ ǎǘŀőƝ ǾȅƭƝǘΣ ǾȅǑƪǊłōŀǘΣ ƴŜƴƝ ǘǌŜōŀ ǎƪƭƻ ǾȅƳȇǾŀǘύΦ 9ǘƛƪŜǘȅΣ ƪƻǾƻǾł ǾƝőƪŀΣ ƪƻǊƪƻǾŞ 
Ȋłǘƪȅ ƴŜǇǌŜŘǎǘŀǾǳƧƝ ǇǊƻ ǊŜŎȅƪƭŀŎƛ ǎƪƭŀ ǇǊƻōƭŞƳΦ 
2ƛǊŞ ǎƪƭƻΥ 
{ƪƭƻ ƻŘ ƳŀǊƳŜƭłŘΣ ȊŀǾŀǌŜƴƛƴΣ ƪŜőǳǇǻΧ wƻȊōƛǘŞ ǎƪƭŜƴƛőƪȅ. {ƪƭŜƴŠƴŞ ƭłƘǾŜ ƻŘ ƴłǇƻƧǻ.  

.ŀǊŜǾƴŞ ǎƪƭƻΥ 

[łƘǾŜ ƻŘ ŀƭƪƻ ƛ ƴŜŀƭƪƻ ƴłǇƻƧǻ. ¢ŀōǳƭƻǾŞ ǎƪƭƻ Ȋ ƻƪŜƴ ŀ ŘǾŜǌƝ όƛ ƪŘȅȌ ƧŜ őƛǊŞύ.  
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5ƻ ƪƻƴǘŜƧƴŜǊǻ ƴŀ ǎƪƭƻ ƴŜǇŀǘǌƝΥ  

YŜǊŀƳƛƪŀΣ ƘƭƛƴŠƴŞ ƴłŘƻōƝΣ ǇƻǊŎŜƭłƴ. Autoskla. Zrcadla. .ŜȊǇŜőƴƻǎǘƴƝ ǎƪƭƻ ǎ ŘǊłǘȅ. tƻƪƻǾŜƴł ŀ ȊƭŀŎŜƴł ǎƪƭŀ. 

±ǊŀǘƴŞ ȊłƭƻƘƻǾŀƴŞ ǎƪƭƻ.

tŀǇƝǊ 
tǊƻǎƝƳŜ ƻ ǊƻȊƭƻȌŜƴƝ ƪǊŀōƛŎ ς Řƻ ƪƻƴǘŜƧƴŜǊǳ ǎŜ ƧƛŎƘ ǘŀƪ ǾŜƧŘŜ ƻ Řƻǎǘ ǾƝŎŜΦ tŀǇƝǊ ƻŘƪƭłŘŜƧǘŜ ƧŜƴ ǘŀƪΣ ƴŜǎǾłȊŀƴȇΣ 
ōŜȊ ƻōŀƭǻΣ ǎłőƪǻΣ ǘŀǑŜƪ ŀ ǇǊƻǾłȊƪǻΦ YŀƴŎŜƭłǌǎƪŞ ǎǇƻƴƪȅ ŀ ǑƛǘƝ ƴŜǾŀŘƝΦ 
5ƻ ƪƻƴǘŜƧƴŜǊǻ ƴŀ ǇŀǇƝǊ ǇŀǘǌƝΥ 
bƻǾƛƴȅΣ őŀǎƻǇƛǎȅ. wŜƪƭŀƳƴƝ ǘƛǎƪƻǾƛƴȅ. YŀƴŎŜƭłǌǎƪȇ ǇŀǇƝǊ. YƴƛƘȅ όōŜȊ ǘǾǊŘȇŎƘ ŘŜǎŜƪύ ŀ ǎŜǑƛǘȅ. Krabice, lepenka, 

ǇŀǇƝǊƻǾŞ ƻōŀƭȅ. 

5ƻ ƪƻƴǘŜƧƴŜǊǻ ƴŀ ǇŀǇƝǊ ƴŜǇŀǘǌƝΥ  

hōŀƭȅ ƻŘ ǾŀƧƝőek. wǳƭƛőƪȅ ƻŘ ǘƻŀƭŜǘƴƝƘƻ ǇŀǇƝǊǳ. aƻƪǊȇΣ Ƴŀǎǘƴȇ ƴŜōƻ Ƨƛƴŀƪ ȊƴŜőƛǑǘŠƴȇ ǇŀǇƝǊ. tƻǳȌƛǘŞ ǇƭŜƴȅ ŀ 

ŘłƳǎƪŞ ƘȅƎƛŜƴƛŎƪŞ ǇƻǘǌŜōȅ. ¦ƘƭƻǾȇ ŀ ǾƻǎƪƻǾŀƴȇ ǇŀǇƝǊ. tŀǇƝǊ ȊŀǘŀǾŜƴȇ Řƻ ŦƽƭƛŜ. tƻǳȌƛǘŞ ǇŀǇƝǊƻǾŞ ǳǘŠǊƪȅ ŀ 

ƪŀǇŜǎƴƝƪȅ. ̈ őǘŜƴƪȅ Ȋ ƻōŎƘƻŘǻ.  
tǌƛǇǊŀǾƛƭ hƭŘǌƛŎƘ tƻƪƻǊƴȇ 

 
Rh½Ih±hw {9 ½!WNa!±h¦ h{h.bh{¢N  

/ƻ ƳŀƧƝ ǎǇƻƭŜőƴŞƘƻ wƻȊŘǊƻƧƻǾƛŎŜ ǎ africkou Ugan-
dou?  
Ve vesnici Bwindi v ƧƛƘƻȊłǇŀŘƴƝƳ ŎƝǇǳ ¦ƎŀƴŘȅ ƴŜπ
daleko hranic s YƻƴƎŜƳ ȌƛƧŜ ǎ ƳŀƳƛƴƪƻǳ ŀ ŘǾŠƳŀ 
ǎŜǎǘǊŀƳƛ ŘŜǎŜǘƛƭŜǘł ŘƝǾŜƴƪŀ tǊƻƳƛǎΦ ¢ŀǘƝƴŜƪ ƧƛƳ ȊŜπ
ƳǌŜƭ ǇǌŜŘ ƴŠƪƻƭƛƪŀ ƭŜǘȅΦ ± .ǿƛƴŘƛ ƧŜ ȊłƪƭŀŘƴƝ ǑƪƻƭŀΣ 
ŀƭŜ ǑƪƻƭƴŞ ƴŀ ƧŜŘŜƴ Ǌƻƪ ǎǘƻƧƝ Ǿ ǇǌŜǇƻőǘǳ трлл Yő ŀ 
ǇǊƻ ǊƻŘƛƴǳ ƧŜ ǘƻ ƻōǊƻǾǎƪł őłǎǘƪŀΦ tǊƻƳƛǎ ƳǻȌŜ ŎƘƻπ
Řƛǘ Řƻ Ǒƪƻƭȅ Ǿ .ǿƛƴŘƛ ŘƝƪȅ ŘŠǘŜƳ Ȋ ƴŀǑƝ ǊƻȊŘǊƻƧƻǾƛŎƪŞ 
Ǒƪƻƭȅ ŀ ƧŜƧƛŎƘ ǊƻŘƛőǻƳΣ ƪǘŜǌƝ ǇǊƻ ƴƛ ƪŀȌŘȇ Ǌƻƪ ȊŀǇƭŀǘƝ 
ǑƪƻƭƴŞΦ 5ŠǘŜƳ Ȋ ǘŠŎƘ ƴŜƧŎƘǳŘǑƝŎƘ ǊƻŘƛƴ ǾŜ ǾŜǎƴƛŎƛ 
BwƛƴŘƛ ǇƻƳłƘł őŜǎƪł ƻōŜŎƴŠ ǇǊƻǎǇŠǑƴł ǎǇƻƭŜőƴƻǎǘ 
.ǿƛƴŘƛ hǊǇƘŀƴǎΦ h ǘƻƳΣ Ƨŀƪ ǎǇƻƭŜőƴƻǎǘ ǾȊƴƛƪƭŀ ŀ Ƨŀƪ 
ǇǊŀŎǳƧŜΣ ƧǎƳŜ ǎƛ ǇƻǾƝŘŀƭƛ ǎ ƧŜƧƝ ȊŀƪƭŀŘŀǘŜƭƪƻǳΣ ǇŀƴƝ 
YŀǘŜǌƛƴƻǳ /ƘŀǳǾŜŀǳ. 

Jŀƪ ŘƭƻǳƘƻ ǾŀǑŜ ǎǇƻƭŜőƴƻǎǘ ǇǻǎƻōƝ ŀ ǇǊƻő ƧǎǘŜ Ƨƛ Ȋŀπ
ƭƻȌƛƭŀΚ    
bŜƻŦƛŎƛłƭƴŠ ƧǎƳŜ Ȋŀőŀƭƛ pracovat v roce 2004, ofici-
łƭƴŠ Ǿ ǊƻŎŜ нллсΦ tǻǎƻōƛƭŀ ƧǎŜƳ Ǿ ¦ƎŀƴŘŠ Ƨŀƪƻ ǇǊǻπ
ǾƻŘƪȅƴŠ ǘǳǊƛǎǘǻ ŀ ōȅƭŀ ƧǎŜƳ őŀǎǘƻ Ǿ Bwindi, odkud 

ǎŜ ƧŜȊŘƝ Ȋŀ ƘƻǊǎƪȇƳƛ ƎƻǊƛƭŀƳƛΦ tǻǎƻōƛƭ ǘŀƳ ŘŠǘǎƪȇ 
ǎƻǳōƻǊ ŀ ƧŜƘƻ ǾŜŘƻǳŎƝ ǾȅōƝǊŀƭ ƻŘ ǘǳǊƛǎǘǻ ǇŜƴƝȊŜΣ ŀōȅ 
ŘŠǘƛ ƳƻƘƭȅ ŎƘƻŘƛǘ Řƻ ǑƪƻƭȅΦ !ƭŜ ǇƻǘƻƳ ǎŜ ǳƪłȊŀƭƻΣ 
ȌŜ ǎƛ ǇŜƴƝȊŜ ƴŜŎƘłǾŀƭ ǇǊƻ ǎŜōŜ ŀ ŘŠǘŜƳ ƻōőŀǎ ƴŜπ
ŎƘŀƭ ǇłǊ ŘǊƻōƴȇŎƘΦ ! ǘƻ ƳŠ ƘǊƻȊƴŠ ƴŀƳƝŎƘƭƻΦ  
ałǘŜ ǇǌŜŘǎǘŀǾǳΣ ƪƻƭƛƪ ŘŠǘƝ ǾŜ ǾŜǎƴƛŎƛ ȌƛƧŜΚ  
¢ƻ ƧŘŜ ǾŜƭƳƛ ǘŠȌƪƻ ȊƧƛǎǘƛǘΣ ǾŜǎƴƛŎŜ ǾȅǇŀŘŀƧƝ Ƨƛƴŀƪ ƴŜȌ 
ǳ ƴłǎΣ ŘƻƳƪȅ ŀ ŎƘŀǘǊőŜ Ƨǎƻǳ Ƨŀƪƻōȅ ǊƻȊƘƻȊŜƴŞ ƴŀ 
ǾŜƭƪŞƳ ǵȊŜƳƝ ŀ ƴƛƪŘƻ ǇǌŜǎƴŠ ƴŜǾƝΣ ƪƻƭƛƪ ƧŜ ǘŀƳ ƭƛŘƝΦ 
tƻƭƻǾƛƴŀ ƻōȅǾŀǘŜƭ ¦ƎŀƴŘȅ ƧŜ ƳƭŀŘǑƝ ƴŜȌ őǘǊƴłŎǘ ƭŜǘΣ 
ǇǊǻƳŠǊƴł ǊƻŘƛƴŀ Ƴł ŀǎƛ ǎŜŘƳ ŘŠǘƝΦ !ƭŜ ƪƻƭƛƪ ŘŠǘƝ ƧŜ 
ǾŜ ǾŜǎƴƛŎƛΣ ǘƻ ǾłƳ ƴƛƪŘƻ ƴŜǌŜƪƴŜΦΦΦ ŀ ǾŜǎƴƛŎŜ ŀƴƛ 
ƴŜƳł ǇǌŜǎƴŞ ƘǊŀƴƛŎŜΦ  
Yƻƭƛƪ ȊŀƳŠǎǘƴŀƴŎǻ ǇǊƻ ǾŀǑƛ ǎǇƻƭŜőƴƻǎǘ ǇǊŀŎǳƧŜΚ  
±ƭŀǎǘƴŠ ƧŜƴƻƳ ƧłΣ ƻŘ Ǌƻƪǳ нлмм ƴŀ Ǉǻƭ ǵǾŀȊƪǳ ŀ ƻŘ 
Ǌƻƪǳ нлмр ƴŀ ŎŜƭȇΦ YǊƻƳŠ ǘƻƘƻ Ƴƛ ǇƻƳłƘł ŀǎƛ ǇŠǘ 
ŘƻōǊƻǾƻƭƴƝƪǻΣ ƪǘŜǌƝ ǎŜ ƴŀŘŎƘƭƛ ǇǊƻ ƴŀǑƛ ƳȅǑƭŜƴƪǳΣ ŀ 
ǘǳ ŀ ǘŀƳ ǇǌƛƭƻȌƝ Ǌǳƪǳ ƪ ŘƝƭǳ ŀǎƛ ŘŜǎŜǘ ŘŀƭǑƝŎƘ ƭƛŘƝΦ ¢ƛ 
ǾǑƛŎƘƴƛ Ƨǎƻǳ ƴŜǇƭŀŎŜƴƝΦ  
Yƻƭƛƪ ŘŠǘƝ ŘƝƪȅ ǾłƳ ȊƝǎƪŀƭƻ ǾȊŘŠƭłƴƝΚ    
Asƛ тллΦ ¢Ŝř ƳłƳŜ ǾŜ ǾǑŜŎƘ ǊƻőƴƝŎƝŎƘ ŎŜƭƪŜƳ ŀǎƛ 
мрл ŘŠǘƝΦ hǊƛŜƴǘǳƧŜƳŜ ǎŜ ƧŜƴƻƳ ƴŀ ǘȅ ƴŜƧŎƘǳŘǑƝΣ 
ǾŠǘǑƛƴƻǳ Ƨǎƻǳ ǘƻ ǎƛǊƻǘŎƛ ƴŜōƻ ƳŀƧƝ ƧŜƴ ƧŜŘƴƻƘƻ Ǌƻπ
ŘƛőŜΦ WǎƳŜ Ƴŀƭł ƻǊƎŀƴƛȊŀŎŜΣ ǾǑŜŎƘƴȅ ǇǌƝǎǇŠǾƪȅ 
ƳłƳŜ ƻŘ ƧŜŘƴƻǘƭƛǾŎǻΦ  
Yƻƭƛƪ ƳłǘŜ ǎǇƻƴȊƻǊǻΚ  
Asi 200.  
Wŀƪ ǾȅōƝǊłǘŜ ŘŠǘƛΚ   
¢ƻ ƧŜ ǾȌŘȅŎƪȅ ǇǊƻōƭŞƳΣ ƪƻƘƻ ǇǌƛƧƳƻǳǘ ŀ Ƨŀƪ ȊƧƛǎǘƛǘΣ 
ȌŜ ƴłƳ ǘƛ ƭƛŘŞ ǌƝƪŀƧƝ ǇǊŀǾŘǳΦ ±ȌŘȅŎƪȅ ƪŘȅȌ ǇǌƛƧŜŘŜƳŜ 
Řƻ .ǿƛƴŘƛΣ Ȋŀőƴƻǳ Ȋŀ ƴłƳƛ ǇǌƛŎƘłȊŜǘ ƴƻǾƝ ȊłƧŜƳŎƛΦ 
V ŘŀƴŞƳ ƻƪŀƳȌƛƪǳ ƳǻȌŜƳŜ ǇǌƛƧƳƻǳǘ ǘǌŜōŀ ŘŜǎŜǘ 
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nƻǾȇŎƘ ŘŠǘƝΣ ŀƭŜ ƴŜȊƴłƳŜ ǾǑŜŎƘƴȅ ǊƻŘƛƴȅ ŀƴƛ ƧŜƧƛŎƘ 
ǎƛǘǳŀŎƛΦ ¢ŀƪȌŜ ƴŀƪƻƴŜŎ ŎŜƭł ƪƻƳǳƴƛǘŀ ǾȅōŜǊŜ ǘȅ 
ŘŠǘƛΣ ƪǘŜǊŞ ǇƻǾŀȌǳƧŜ Ȋŀ ƴŜƧǇƻǘǌŜōƴŠƧǑƝΦ ±ǑƛŎƘƴƛ ǘƻ 
ƻŘǎƻǳƘƭŀǎƝΣ ŀ ǘƻ ǎŜ Ƴƛ ȊŘł ƴŜƧǎǇǊŀǾŜŘƭƛǾŠƧǑƝΦ WŀƪƳƛƭŜ 
ǇǌƛƧƳŜƳŜ ŘƝǘŠ Řƻ ǇǊƻƧŜƪǘǳΣ ǘŀƪ ǳȌ ƧŜ ǘŀƳ ǳŘǊȌƝƳŜΦ   

{ǘŀƴŜ ǎŜ ǾłƳ ƴŠƪŘȅΣ ȌŜ ŘƝǘŠΣ ƪǘŜǊŞ ƧǎǘŜ ǇǌƛƧŀƭƛ Řƻ 
ǇǊƻƎǊŀƳǳΣ ǇǌŜǎǘŀƴŜ ŎƘƻŘƛǘ Řƻ ǑƪƻƭȅΚ  
!ƴƻΣ ƴŠƪŘȅ ŀƴƻΦ !ƭŜ ƴŜǎǘłǾł ǎŜ ǘƻ őŀǎǘƻΣ Ƨǎƻǳ ǘƻ ǘŀƪ 
ŘǾŠ ƴŜōƻ ǘǌƛ ŘŠǘƛ Ȋŀ ǊƻƪΦ ±ŠǘǑƛƴƻǳ ǎŜ ŀƭŜ ǾǻōŜŎ ƴŜπ
ŘƻȊǾƝƳŜΣ Ŏƻ ǎŜ ǎǘŀƭƻΦ YŘȅȌ ǎŜ ƧƛƳ ƴŠŎƻ ǇǌƛƘƻŘƝ ƴŜōƻ 
ǎŜ ƴŠƧŀƪ ȊƳŠƴƝ ƧŜƧƛŎƘ ǎƛǘǳŀŎŜΣ ȊƳƛȊƝ ŀ ǳȌ ǎŜ ǎ nimi ne-
ǾƛŘƝƳŜΦ bŠƪŘȅ ǇǊƻȌƝǾŀƧƝ ŘǊŀƳŀǘƛŎƪŞ ǳŘłƭƻǎǘƛΣ ŀƭŜ ƴŜπ
ƳƭǳǾƝ ƻ ƴƛŎƘΣ ŀ Ƨł ǘƻ Ȋ ƴƛŎƘ ƴŜƳǻȌǳ ŘƻƭƻǾŀǘΦ  
5Šǘƛ ȊŀǌŀȊŜƴŞ Řƻ ǾŀǑŜƘƻ ǇǊƻƎǊŀƳǳ ŎƘƻŘƝ ƧŜƴƻƳ ƴŀ 
ȊłƪƭŀŘƴƝ ǑƪƻƭǳΣ ƴŜōƻ ƛ ƴŀ ǎǘǌŜŘƴƝΚ  
bŀǑŜ ŦƛƭƻǎƻŦƛŜ ƧŜ ǘŀƪƻǾłΣ ȌŜ ǇƻƳłƘłƳŜ ŘŠǘŜƳ         
ƻŘ ǇǊǾƴƝ ǘǌƝŘȅ ŀȌ Řƻ ŘƻōȅΣ ƴŜȌ ǎŜ ǳȌƛǾƝΣ ƴŜȌ ǎƛ Ȋŀőƴƻǳ 
ǾȅŘŠƭłǾŀǘΦ ¢ƻ ƧŜ ǎŜŘƳ ƭŜǘ ȊłƪƭŀŘƴƝ Ǒƪƻƭȅ ŀ ǇƻǘƻƳ 
őǘȅǌƛ Ǌƻƪȅ ǎǘǌŜŘƴƝ ǑƪƻƭȅΦ !ƭŜ ǵǊƻǾŜƶ ǾȊŘŠƭłƴƝ ƧŜ Ƨƛƴł 
ƴŜȌ ǳ ƴłǎΦ {ǘǌŜŘƴƝ Ǒƪƻƭŀ Ǿ ǇƻŘǎǘŀǘŠ ƻŘǇƻǾƝŘł ƴŀπ
ǑŜƳǳ ŘǊǳƘŞƳǳ ǎǘǳǇƴƛ ȊłƪƭŀŘƴƝ ǑƪƻƭȅΦ !Ȍ Ǉƻ ǘŞ 
αǎǘǌŜŘƴƝ ǑƪƻƭŜάΣ ƪŘŜ ǎŜ ǇƻǌłŘ ǳőƝ ƧŜƴƻƳ ǘȅ ȊłƪƭŀŘƴƝ 
ǾŠŎƛΣ ƧŘƻǳ Řƻ ǳőƛƭƛǑǘŠΦ ¢ƻ ǘǊǾł ŘǾŀ ǊƻƪȅΦ  
bŀ ǳőƛƭƛǑǘƛ ǎŜ ǳőƝ ƴŠƧŀƪŞ ǌŜƳŜǎƭƻΚ  
Wǎƻǳ ǘŀƳ ƻōƻǊȅ Ƨŀƪƻ ǑǾŀŘƭŜƴŀΣ ƪǳŎƘŀǌΣ őƝǑƴƝƪΣ ǎǾłπ
ǌŜőΣ ŜƭŜƪǘǊƛƪłǌΣ ȊŜŘƴƝƪΣ ǎǘƻƭŀǌΣ ŀƭŜ ƛ ǳőƛǘŜƭƪŀ Ǿ ƳŀǘŜǌπ
ǎƪŞ ǑƪƻƭŎe.  
bŀƧŘƻǳ ŀōǎƻƭǾŜƴǘƛ ǳǇƭŀǘƴŠƴƝΚ  

bŀƧŘƻǳΣ ŀ Ƴȅ ƧŜ ǘƭŀőƝƳŜ Řƻ ǇǊŀƪǘƛŎƪȇŎƘ ƻōƻǊǻΦ bǳπ
ǘƝƳŜ ƧŜΣ ŀōȅ ƳȅǎƭŜƭƛ ǇǊŀƪǘƛŎƪȅ ŀ ŀōȅ ǎǘłƭƛ ƴƻƘŀƳŀ ƴŀ 
ȊŜƳƛΦ tƻ ǎƪƻƴőŜƴƝ ǳőƶłƪǳ ƧƛƳ ƧŜǑǘŠ ŘłƳŜ ƴŠƧŀƪŞ Ǿȅπ
ōŀǾŜƴƝ ŀ ƴłǎǘǊƻƧŜΣ ŀōȅ ƳŠƭƛ ǎ őƝƳ ǇǊŀŎƻǾŀǘΦΦΦ ƪƻƳōƛπ
ƴŞȊǳΣ ƘŜƭƳǳΣ ƻŎƘǊŀƴƴŞ ōǊȇƭŜΦ ~ǾŀŘƭŜƴƪŀ ŘƻǎǘŀƴŜ 
ǑƛŎƝ ǎǘǊƻƧΣ ǾȅǎǘǊőƝ Ƙƻ ǇǌŜŘ ŘǾŜǌŜΣ ŀ ǾǑƛŎƘƴƛ ǾŠŘƝΣ           
ȌŜ ǑƛƧŜΦ  
Wŀƪł ƧŜ ƪǾŀƭƛǘŀ Ǒƪƻƭ Ǿ ¦ƎŀƴŘŠΚ  
S ƴŀǑƛƳƛ ǑƪƻƭŀƳƛ ǎŜ ǘƻ ƴŜŘł ǎǊƻǾƴŀǘΣ ƳǻȌŜǘŜ ǎǊƻǾπ
ƴłǾŀǘ ƧŜŘƛƴŠ ǘŀƳƴƝ Ǒƪƻƭȅ ƳŜȊƛ ǎŜōƻǳΦ ±ȊŘŠƭłǾŀŎƝ 
ǎȅǎǘŞƳ Ǿ ¦ƎŀƴŘŠ ƧŜ ŘƻŎŜƭŀ ǎƭƻȌƛǘȇΦ aŀƧƝ ƛ ǎǘłǘƴƝ 
ǑƪƻƭȅΣ ŀƭŜ ƴŀ ǎǘłǘƴƝ ǑƪƻƭŜ ǇǌƛǇŀŘł ƴŀ ƧŜŘƴƻƘƻ ǳőƛǘŜƭŜ 
ǘǌŜōŀ ŘǾŠ ǎǘŠ ŘŠǘƝΦ αbŀǑŜ ŘŠǘƛά ŎƘƻŘƝ Řƻ ǎƻǳƪǊƻƳŞ 
ǑƪƻƭȅΣ ǘŀƳ ƧŜ ƴŀ ƧŜŘƴƻƘƻ ǳőƛǘŜƭŜ őǘȅǌƛŎŜǘ ŘŠǘƝΦ aŜȊƛ 
ǵǊƻǾƴƝ ǎǘłǘƴƝ ŀ ǎƻǳƪǊƻƳŞ Ǒƪƻƭȅ Ǿ ¦ƎŀƴŘŠ ƧŜ ƻōǊƻǾπ
ǎƪȇ ǊƻȊŘƝƭΣ ŀ ǎǊƻǾƴłǾŀǘ ǘƻ ǎŜ Ǒƪƻƭƻǳ Ǿ 9ǾǊƻǇŠ ōȅŎƘ   
si ani netroufla.    
5ŠƪǳƧƛ Ȋŀ ǊƻȊƘƻǾƻǊΦ  

               ±ǑŜŎƘƴȅ ǎƴƝƳƪȅ archiv K. Chauveau 
 

 
wƻȊŘǊƻƧƻǾƛŎƪŞ ŘŠǘƛ ǇƻƳłƘŀƧƝ ǳƎŀƴŘǎƪŞ ŘƝǾŜƴŎŜΣ ƪǘŜǊƻǳ ȊƴŀƧƝ ƧŜƴ Ȋ ŦƻǘƻƎǊŀŦƛƝΣ ŀōȅ ǎŜ ǾŜ ǑƪƻƭŜ ƴŠőŜƳǳ ƴŀǳőƛƭŀΣ 
ŀōȅ ȊƝǎƪŀƭŀ ǇǊŀƪǘƛŎƪŞ Ȋƴŀƭƻǎǘƛ ŀ ǳƳŠƭŀ ǎŜ ƻ ǎŜōŜ Ǿ ȌƛǾƻǘŠ ǇƻǎǘŀǊŀǘΦ ! ǘƻ ǊƻȊƘƻŘƴŠ ƴŜƴƝ ƳłƭƻΦ  
 

Iŀƴŀ !ƴǘƻƴƝƴƻǾł 
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Ph½±#bY! 
Z ŎƝǊƪŜǾƴƝƘƻ ƪŀƭŜƴŘłǌŜΥ  
2t 18. dubna 2019  ½ŜƭŜƴȇ őǘǾǊǘŜƪΣ ǾŜőŜǊƴƝ ƳǑŜ ƴŀ ǇŀƳłǘƪǳ ±ŜőŜǌŜ tłƴŠ  

aǑŜ ǎǾŀǘł Ǿ kostele v 18.30, v !ǊǑŜ ǾŜ нл.00 
Pł 19. dubna 2019 Velkȇ ǇłǘŜƪ ς ŘŜƴ ǇǌƝǎƴŞƘƻ Ǉƻǎǘǳ 

±ŜƭƪƻǇłǘŜőƴƝ ƻōǌŀŘȅ Ǿ !ǊǑŜ Ǿ 16.30, v kostele v 18.30 
So 20. dubna 2019  ±ŜƭƛƪƻƴƻőƴƝ ǾƛƎƛƭƛŜ Ǿ kostele v 19.00, v !ǊǑŜ ǾŜ нм.30 
Ne 21. dubna 2019  SƭŀǾƴƻǎǘ ½ƳǊǘǾȇŎƘǾǎǘłƴƝ tłƴŠ ς .ƻȌƝ ƘƻŘ ǾŜƭƛƪƻƴƻőƴƝ 

tƻ ƪŀȌŘŞ ƳǑƛ ǎǾŀǘŞ ǎŜ ōǳŘƻǳ ȌŜƘƴŀǘ ǾŜƭƛƪƻƴƻőƴƝ ǇƻƪǊƳȅΦ tǌƛ ƳǑƛ ǎǾŀǘŞ Ǿ мл Ƙ ȊǇƝǾł 
ŎƘǊłƳƻǾȇ ǎōƻǊΦ 

Po 22. dubna 2019    tƻƴŘŠƭƝ Ǿ ƻƪǘłǾǳ ǾŜƭƛƪƻƴƻőƴƝƳ  
.ƻƘƻǎƭǳȌōȅ Ǿ kostele 7.30, 8.45, 10.лл ǾŜőŜǊƴƝ ƳǑŜ ǎǾŀǘł ƴŜōǳŘŜ 

 
5ǊǳȌǎǘǾƻ ǎƛƴƎǳƭŀǊƛǎǘǻ Rozdrojovice 
5ǊǳȌǎǘǾƻ ǎƛƴƎǳƭŀǊƛǎǘǻ wƻȊŘǊƻƧƻǾƛŎŜ ȊǾŜ ǾǑŜŎƘƴȅ ǾƭŀǎǘƴƝƪȅ ǎƛƴƎǳƭłǊƴƝƘƻ ƭŜǎŀ ƴŀ нΦ őƭŜƴǎƪƻǳ ǎŎƘǻȊƛΣ ƪǘŜǊł ǎŜ 
bude konat dne 26. 4. 2019 v 18.00 v ȊŀǎŜŘŀŎƝ ƳƝǎǘƴƻǎǘƛ ƻōŜŎƴƝƘƻ ǵǌŀŘǳΦ tǊƻƎǊŀƳ ƧŜ ŘƭŜ ǎǘŀƴƻǾ ȊǾŜǌŜƧƴŠƴ 
ƴŀ ƛƴǘŜǊƴŜǘƻǾȇŎƘ ǎǘǊłƴƪłŎƘ ŘǊǳȌǎtva http://singulariste.wz.cz/ 
 
aƭŀŘŞ ƘƻŘȅ 
wƻȊŘǊƻƧƻǾƛŎƪł ŎƘŀǎŀ vłǎ ȊǾŜ ƴŀ ǘǊŀŘƛőƴƝ ƪǊƻƧƻǾŀƴŞ aƭŀŘŞ ƘƻŘȅΣ ƪǘŜǊŞ ǎŜ ǳǎƪǳǘŜőƴƝ Ǿ sobotu 11. 5. 2019. Vy-
ŎƘłȊŜǘ ǎŜ ōǳŘŜ ƻŘ ƳƝǎǘƴƝƘƻ hƻǎǘƛƴŎŜ ¦ IŜƭłƴǻ ǾŜ мп ƘƻŘƛƴ ŀ ǎǇƻƭŜőƴŠ ǇǊƻƧŘŜƳŜ Ǿ ǇǊǻǾƻŘǳ ǾŜǎƴƛŎƛΦ         
V 18 ƘƻŘƛƴ ǎŜ ōǳŘŜ ǘŀƴőƛǘ 2Ŝǎƪł ŀ aƻǊŀǾǎƪł ōŜǎŜŘŀΣ ƻŘ нл ƘƻŘƛƴ ȊŀőƝƴł ǾŜőŜǊƴƝ ƘƻŘƻǾł ȊłōŀǾŀΦ 
K ǘŀƴŎƛ ŀ ǇƻǎƭŜŎƘǳ ōǳŘŜ ƘǊłǘ 5I 5ŀƳōƻǌŀƴƪŀΦ 2Ŝƪł ƴŀ vłǎ ǎǇƻǳǎǘǳ ŘƻōǊŞƘƻ ƧƝŘƭŀΣ ǇƛǘƝ ŀ ǘŀƪŞ ǘŀƴŎŜΦ 
V nedŠƭƛ мнΦ 5. 2019 v 10.ол ōǳŘŜ ƳǑŜ ǎǾŀǘł ǳ ƪŀǇƭƛőƪȅΦ 
Za celou Rozdrojovickou chasu vłǎ ȊǾŜ ƘƭŀǾƴƝ ǎǘłǊƪŀ нлмф YǊƛǎǘȇƴŀ tƻƪƻǊƴł ŀ ƘƭŀǾƴƝ ǎǘłǊŜƪ нлмф IƻƴȊŀ 
Filko. {ǊŘŜőƴŠ ǎŜ ƴŀ vłǎ ǘŠǑƝƳŜΗ  
 
YǳǊȊȅ ŀƴƎƭƛőǘƛƴȅ Ǿ ōǳŘƻǾŠ Ǒƪƻƭȅ  
Nŀ ȊƪƻǳǑƪǳΥ ǾȌŘȅ ǾŜ ǎǘǌŜŘǳ нуΦрΦΣ рΦсΦ мнΦсΦ мфΦсΦΣ ƻŘ ȊłǌƝ ǇǊŀǾƛŘŜƭƴŠ.  
±ŎƘƻŘ ǳ ǘŠƭƻŎǾƛőƴȅΣ ǳőŜōƴŀ Ǿ мΦ ǇŀǘǌŜΣ ǇǌŜȊǻǾƪȅ ǎ sebou.  
17 ς му ƘƻŘƛƴΥ ƳƝǊƴŠ ǇƻƪǊƻőƛƭƝ ŀ ǾŠőƴƝ ȊŀőłǘŜőƴƝŎƛ. 
18 ς мф ƘƻŘƛƴΥ ǇƻƪǊƻőƛƭŜƧǑƝ όǇƻŘƭŜ ȊłƧƳǳύ.  
YǳǊȊȅ ǇƻǾŜŘŜ ȊƪǳǑŜƴȇ ƭŜƪǘƻǊ aƎǊΦ tŜǘǊ !ƴǘƻƴƝƴ όǇǻǎƻōƛƭ ǌŀŘǳ ƭŜǘ ƴŀ {ǘłǘƴƝ ƧŀȊȅƪƻǾŞ ǑƪƻƭŜ Ǿ .ǊƴŠΣ ǇƻȊŘŠƧƛ 
v TRAVEL 2002, Brno English Centre a v ǇƻŘƴƛƪƻǾȇŎƘ ƪǳǊȊŜŎƘΦ      
5ƻǘŀȊȅ ŀ ǇǌƛƘƭłǑƪȅ ƴŀ pantonin@volny.cz. 

 

NOVINKY V MH44PUB ς U H9[#b® 
MH44Pub ς ¦ IŜƭłƴǻ ƭŜǘƻǎ ŎƘȅǎǘł ǎǇƻǳǎǘǳ ƴƻǾȇŎƘ 
ŀƪŎƝΦ /ƝƭŜƳ ƧŜ ƻȌƛǾƛǘ ǎǇƻƭŜőŜƴǎƪȇ ȌƛǾƻǘ Ǿ obci a tak 
ƧǎƳŜ ǇǌƛǇǊŀǾƛƭƛ ƘƴŜŘ ƴŠƪƻƭƛƪ ƴƻǾƛƴŜƪΦ ± ǇǊǾŞ ǌŀŘŠ 
Ƨǎƻǳ ǘƻ ǾłƴƻőƴƝ ŀ ǾŜƭƛƪƻƴƻőƴƝ ƧŀǊƳŀǊƪΦ hōŠ ŀƪŎŜ ƧƛȌ 
Ƨǎƻǳ Ȋŀ ƴłƳƛ ŀ Ƴȅ ǇŜǾƴŠ ǾŠǌƝƳŜΣ ȌŜ ǎŜ ǾłƳ ƭƝōƛƭy     
a pomohly ǾłƳ ƪ ȊǇǌƝƧŜƳƴŠƴƝ ǎǾłǘŜőƴƝŎƘ ŘƴƝΦ ±ǑŜƳ 
ŘŠƪǳƧŜƳŜ Ȋŀ ǵőŀǎǘ ƴŀ ǾŜƭƛƪƻƴƻőƴƝƳ ƧŀǊƳŀǊƪǳ ŀ Ǉǌƛπ
ŘłǾłƳŜ ǇłǊ ŦƻǘŜƪ Ȋ ŀƪŎŜΦ WƳŜƴƻǾƛǘŠ ōȅŎƘƻƳ ŎƘǘŠƭƛ  
ǇƻŘŠƪƻǾŀǘ aŀǊƛƛ ±ŜǎŜƭŞΣ [ǳŎƛƛ {ǘǊłǎƪŞΣ [ǳŎŎŜ {ǾƝπ
ŘƻǾŞΣ ƳŀƴȌŜƭǻƳ [ŜƴŎŜ ŀ aƛŎƘŀƭƻǾƛ αIŜƳǊƻǾƛά 

{ǘǊłǎƪȇƳΣ DŀōǊƛŜƭŜ WŜƭƝƴƪƻǾŞΣ aƛŎƘŀŜƭŜ bƻǾƻǘƴŞ    
ŀ ǇŀƴƝ ǳőƛǘŜƭŎŜ Ȋ ƳŀǘŜǌǎƪŞ Ǒƪƻƭƪȅ YŀǘŜǌƛƴŠ 5ƻōƛπ
łǑƻǾŞ Ȋŀ ǇƻƳƻŎ Ǉǌƛ ƻǊƎŀƴƛȊŀŎƛ ŀ ǇǊǻōŠƘǳ ŀƪŎŜΦ .ŜȊ 
Ǿłǎ ōȅŎƘƻƳ ǘƻ ƴŜŘŀƭƛΦ  aŜȊƛ ŘŀƭǑƝ ŀƪŎŜΣ ƪǘŜǊŞ 
MH44Pub ς ¦ IŜƭłƴǻ ŎƘȅǎǘł ǇŀǘǌƝ ȊŜƧƳŞƴŀ ŦƛƭƳƻǾŞ 
ǾŜőŜǊȅ ǎ ǇǊƻƳƝǘłƴƝƳ ŀƪǘǳłƭƴƝŎƘ ǎƴƝƳƪǻΦ tǊƻȊŀǘƝƳ 
ǇǊƻōƝƘł ǾȅƧŜŘƴłǾłƴƝ ƻ ƪƻƴǘǊƻƭƴƝ ǇƻŘƻōŠ ŦƛƭƳƻǾȇŎƘ 
ǾŜőŜǊǻ ŀ ǇǌŜŘŜǾǑƝƳ ǎŜ ƧŜŘƴł ƻ ǘƛǘǳƭŜŎƘΣ ƪǘŜǊŞ ǾłƳ 
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budeme ƳƻŎƛ ƴŀōƝŘƴƻǳǘΦ 5ŀƭǑƝ ŀƪŎƛΣ ƪǘŜǊł ǎŜ ŎƘȅǎǘł 
ƴŀ ǇƻŘȊƛƳ ōǳŘŜ wƻȊŘǊƻƧƻǾƛŎƪȇ ƻŎǘƻōŜǊŦŜǎǘΦ 
V Ǉƭłƴǳ ƧŜ ƴŀōƝŘƴƻǳǘ ƘƻǎǘǻƳ ǊǻȊƴŞ ŘǊǳƘȅ ǇƛǾΣ ǘǊŀπ
ŘƛőƴƝ ǇƛǾƴƝ ǇƻŎƘǳǘƛƴȅ ŀ ǾŜǎŜƭƻǳ ƘǳŘōǳ ƪ poslechu i 
ǘŀƴŎƛΦ {ƻǳőłǎǘƝ ŀƪŎŜ ōǳŘŜ ǘŀƪŞ ƪƻƴŎŜǊǘ ƪŀǇŜƭΦ  
tƻ ƭƻƶǎƪŞƳ ǵǎǇŠŎƘǳ ǎƻǳǘŠȌŜ ƻ ƴŜƧƭŜǇǑƝ ƘǳǎƝ ǎǇŜŎƛπ
alitu, chceme v ǘŞǘƻ ŀƪŎƛ ǇƻƪǊŀőƻǾŀǘ ƛ ƭŜǘƻǎΦ ± ne-
ǇƻǎƭŜŘƴƝ ǌŀŘŠ ǎŜ ōǳŘƻǳ Ǿ MH44Pubu - ¦ IŜƭłƴǻ 
ǇƻǌłŘŀǘ ǘǊŀŘƛőƴƝ ƳƭŀŘŞ ŀ ōŀōǎƪŞ ƘƻŘȅΦ /ƘŎŜƳŜΣ 
aby se z MH44Pubu ς ¦ IŜƭłƴǻ ǎǘŀƭ ǎŘƝƭŜƴȇ ǇǊƻǎǘƻǊ 
ǇǊƻ ȊłōŀǾǳ ƻōőŀƴǻ ƻōŎŜΣ ǇǊƻǘƻΣ ǇƻƪǳŘ ŎƘŎŜǘŜ ȊƻǊπ
ƎŀƴƛȊƻǾŀǘ ƴŠƧŀƪȇ ǾłǑ ƴłǇŀŘΣ ǊłŘƛ ǾłƳ ǇƻƳǻȌŜƳŜ 
jej zrealizovat.  
 
½ŀ ŎŜƭȇ ƪƻƭŜƪǘƛǾ aIппtǳōǳ ς ¦ IŜƭłƴǻ Iŀƴŀ tǳƪƭƻǾł  
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±ȇǊŀȊȅΥ 
.!/L[Σ .¸{¢w/Σ 5hwb¸/IΣ 5w!YΣ Ih¢9[Σ Y!a9/I¸Σ Yh[L~¢=Σ 
Yh¢9[Σ Ywth[9Σ [#±Y!Σ [9{b#Σ a9¢!yΣ t!¢whΣ tw!±#Σ 
twLa#¢hwΣ twºD[Σ w!5bL/9Σ w!b9/Σ wh[!Σ wh¢!Σ {±w!¢Y!Σ 
~![Lb!Σ ~!±[9Σ ~tL[.9wYΣ ¢#.hwΣ ¢!·LΣ ¢wbL¢#Σ ¦bL±9w½L¢!Σ 
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±ȅǘǾƻǌƛƭ Karel Taft 
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/ƻ ǎŜ ǾłƳ Ǿ wƻȊŘǊƻƧƻǾƛŎƝŎƘ ƴŜƧǾƝŎ ƭƝōƝΚ 
¦ǊőƛǘŠ ōƭƝȊƪƻǎǘ .Ǌƴŀ ŀ ǘƻΣ ȌŜ ƳłƳŜ ƪƻǳǎŜƪ Řƻ ǇǌƝπ
ǊƻŘȅΣ ƪǊłǎƴŞ ƻƪƻƭƝ ŀ ƪƻǳǎŜƪ Řƻ ŎŜƴǘǊŀΦ    
tƻǇǊǾŞ ƧǎǘŜ ƪŀƴŘƛŘƻǾŀƭ Řƻ ȊŀǎǘǳǇƛǘŜƭǎǘǾŀΣ ƪŘȅȌ 
ǾłƳ ƧŜǑǘŠ ƴŜōȅƭƻ ǘǌƛŎŜǘΦ ½ŀƧƝƳŀƭƻ ōȅ ƳŠΣ ǇǊƻő ƧǎǘŜ 
ǘŜƴƪǊłǘ ƪŀƴŘƛŘƻǾŀƭΣ ƧŀƪŞ ƧǎǘŜ ƳŠƭ ǇǌŜŘǎǘŀǾȅ ŀ Ŏƻ 
ƪƻƴƪǊŞǘƴŠ ƧǎǘŜ ŎƘǘŠƭ ŘŠƭŀǘΦ  
Kandidoval jsem s ǘƝƳΣ ŀōȅ ǎŜ ǘƻ ƴŠƪŀƳ Řłƭ Ǉƻǎǳπ
ƴǳƭƻΦ YƻƴƪǊŞǘƴƝ ǇǌŜŘǎǘŀǾǳ ŀƴƛ ƪƻƴƪǊŞǘƴƝ ǇǊƻƧŜƪǘ 
ƧǎŜƳ ǳǊőƛǘŠ ƴŜƳŠƭΣ ŎƘǘŠƭ ƧǎŜƳ ǇǊƻǎǘŠ ǇƻƳƻŎƛ ǘƻƳǳΣ 
ŀōȅ ǎŜ wƻȊŘǊƻƧƻǾƛŎŜ ƴŠƧŀƪ Řłƭ ǊƻȊǾƝƧŜƭȅΦ  

tǌŜŘ ƴłƳƛ ƧŜ ǇǊŀƪǘƛŎƪȅ ŎŜƭŞ ǾƻƭŜōƴƝ ƻōŘƻōƝΣ ǘŞƳŠǌ 
őǘȅǌƛ ǊƻƪȅΦ 2ŜƘƻ ōȅǎǘŜ ŎƘǘŠƭ Ǿ wƻȊŘǊƻƧƻǾƛŎƝŎƘ Řƻπ
ǎłƘƴƻǳǘΚ  
¦ǊőƛǘŠ ǎƛ ƳȅǎƭƝƳΣ ȌŜ ōȅ ǎŜ ƳŠƭȅ ŘƻŘŠƭŀǘ ŎƘƻŘƴƝƪȅΣ 
ƳƛƴƛƳłƭƴŠ ƪƻƭŜƳ ƘƭŀǾƴƝ ǎƛƭƴƛŎŜΣ ǘƻ ƧŜ ƧŜŘƴŀ Ȋ nejbo-
ƭŜǎǘƛǾŠƧǑƝŎƘ ǾŠŎƝΦ ! ǇƻƪǳŘ ōȅ ǎŜ ǇƻŘŀǌƛƭƻ ŘƻǘłƘƴƻǳǘ 
ǾȇǎǘŀǾōǳ ƴƻǾŞ ōǳŘƻǾȅ ƻōŜŎƴƝƘƻ ǵǌŀŘǳΣ ŀōȅ ōȅƭ 
ōŜȊǇŜőƴŠƧǑƝ ǇǊǻƧŜȊŘ ǎǘǌŜŘŜƳ ǾŜǎƴƛŎŜΣ ōȅƭƻ ōȅ ǘƻ 
ǾȇōƻǊƴŞΦ WŜǎǘƭƛ ǎŜ ǇƻŘŀǌƝ ƧŜǑǘŠ ƴŠŎƻΣ ōǳŘŜ ǘƻ ōƻƴǳǎ 
ƴŀǾƝŎΦ ¦ǾƛŘƝƳŜΣ ƧŜǎǘƭƛ ǎŜ ǇƻŘŀǌƝ ȊƝǎƪŀǘ ŘƻǘŀŎŜ           
ƴŀ ŘŀƭǑƝ ǊƻȊƧŜǘŞ ǾŠŎƛΦ  
 


